
COMPROMISSO
Fábio Moraes, vice-presi-

dente da Apeoesp, a deputada
estadual Professora Bebel, pre-
sidente da Apeoesp, e Douglas
Izzo, presidente estadual da
CUT-SP, participaram do 5o
Congresso da CSI (Confederação
Sindical Internacional), realizado
em Melbourne, na Austrália,
onde ficou firmado o compromis-
so de 200 entidades, de 120 paí-
ses, com políticas ambientais e de-
fesa dos trabalhadores. Matéria
completa está na pagina A5.

NOVO - I
O Partido Novo respeita a

trajetória de João Amoêdo e sua
participação na história da sigla,
mas lamenta profundamente
"declarações graves e infunda-
das" do ex-candidato a presiden-
te da República pelo partido. Em
nova, o Novo diz que "infeliz-
mente, por atitudes e palavras
como essas, ele se afastou cada
vez mais dos princípios, das idei-
as e das pessoas do partido".

Edição: 10 Páginas

NOVO - II
Na última sexta-feira, 25,

Amoêdo anunciou sua desfiliação
do partido Novo. "Hoje, com mui-
to pesar, me desfilio do partido
que fundei, financiei e para o qual
trabalhei desde 2010. Deixo um
agradecimento especial a todos
que fizeram parte desse time que
com dedicação, humildade e de-
terminação transformaram em
realidade o que parecia ser impos-
sível", escreveu em seu Twitter.

CURTINDO
As redes sociais ficaram em

polvorosas, ontem, 28, depois
do jogo entre Brasil x Suíça -
vencido pela Seleção Canarinho
por 1 x 0. O deputado federal
Eduardo Bolsonaro (PL-SP) foi
flagrado curtindo a Copa do
Mundo no Qatar com a esposa,
Heloísa Bolsonaro. A reclamação
foi de que, enquanto muitos
"patriotas" estão se manifestan-
do na frente de quartéis, o '03'
de Jair está assistindo jogos.

HIPOCRISIA
As críticas vieram de todos os

lados, incluindo de bolsonaristas
(ou até ex-defensores do capitão).
Mas uma das mais contundentes
é a deputado federal eleito, Gui-
lherme Boulos (PSOL-SP). "En-
quanto deixa seus militantes gol-
pistas tomando chuva na frente
de quartel, Bananinha (apelido
pejorativo de Eduardo) está ven-
do a Copa no Catar… hipocrisia é
pouco", escreveu no Twitter.

SELAPIR VALORIZA PRODUTORES LOCAIS
Foi lançado neste domingo, 27, o Selapir (Selo Local de
Alimentos de Piracicaba), uma iniciativa da Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricultura e Bastecimento. O obje-
tivo é valorizar, identificar e fomentar a produção local de

Isabella Borghese

alimentos. "Nosso objetivo é oferecer uma alternativa sim-
ples e acessível para que estes produtores recebam uma
identificação de que seus alimentos são feitos em Piraci-
caba", explica Nancy Thame (foto), titular da Sema. A6

Guarda alerta sobre multas para
fogos de artifício com estampido
Fogos que geram barulho dão multa de R$ 5.009; denunciante
deve figurar como testemunha para que seja efetivada a autuação

O Pelotão Ambiental, da
Guarda Civil, alerta que pode au-
tuar pessoas ou estabelecimentos
que soltarem fogos de artifício com
estampido. O reforço se dá por con-
ta dos jogos da Copa do Mundo. O
valor da multa é R$ 5.009,40 e é
aplicada com base na lei munici-
pal 178/2006. O canal de denún-
cia é o telefone do Pelotão -
3422-0200 e denunciante não
pode ficar no anonimato, já que
deverá figurar como testemunha
para efetividade da autuação.

O esclarecimento é feito pelo
encarregado do Pelotão Ambien-
tal, José Antônio Mendes de Ma-
tos. "Para realizarmos a autua-

ção é necessário flagrante ou
prova, como vídeo e foto, neste
segundo caso acompanhado da
assinatura da testemunha que fez
a denúncia. Isso dificulta um
pouco a autuação, porque às ve-
zes a pessoa insiste que a gente
vá averiguar e chega lá e não tem
mais fogos, ou seja, não tem o
flagrante e nós não consegui-
mos realizar autuação", explica.

Ainda segundo Mendes, se a
denúncia envolver estabelecimen-
tos comerciais, a multa incidirá
sobre o dono do estabelecimento.
"Caso não seja ele o autor, ele terá
que indicar quem cometeu o delito
para não ser penalizado. Neste caso

também o denunciante deverá fi-
gurar como testemunha para que
possamos conseguir efetivar a au-
tuação. Só nos casos de flagrante
delito é que não precisamos de tes-
temunha para aplicação da lei."

LEGISLAÇÃO - Desde
2020, após aprovação da lei
complementar 406/2020, que
adicionou artigos à lei 178/
2006, é proibida a soltura de
fogos de artifício em Piracica-
ba. O Decreto 18396/2020, que
regulamenta a lei, determina
como agentes fiscalizadores a
Secretaria Municipal de Defesa
do Meio Ambiente (Sedema) e a
Guarda Civil Municipal. Para

realizar a reclamação, o solici-
tante deve acionar o telefone do
Pelotão Ambiental 3422-0200 ou
o 153, mas deve estar ciente de
que é necessário ser testemu-
nha, atestando que viu a pessoa
soltar fogos. Filmes e fotos ajudam
na efetivação da denúncia, mas o
testemunho é fundamental.

Desde 2021, a proibição de
soltura também é amparada pela
lei estadual nº17389/2021, que
amplia as sanções também para
quem comercializa, armazena e
transporta fogos de artifício de
estampido e de qualquer artefato
pirotécnico de efeito sonoro rui-
doso no Estado de São Paulo.

Divulgação

VALORIZANDO A CIDADE
Diretor-executivo de estudos
sócios-econômicos, Fábio
Lazzerini  real iza palestra
com os alunos sobre o pro-
jeto-piloto do Ipplap (Institu-
to de Pesquisa e Planeja-
mento de Piracicaba), com
apoio do Departamento de

Patrimônio Histórico (DPH),
que tem o objetivo de incen-
tivar o conhecimento sobre a
história e a riqueza natural da
cidade e utilizar esse apren-
dizado para valorizar o espa-
ço onde vivem e seus patrimô-
nios turísticos e culturais. A7
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À Memória do Babalorixá Eduardo de Osumarè
Babalorixá!Babalorixá!Babalorixá!Babalorixá!Babalorixá!
Palavra dePalavra dePalavra dePalavra dePalavra de
origem ioruba,origem ioruba,origem ioruba,origem ioruba,origem ioruba,
dos povos dados povos dados povos dados povos dados povos da
África Ocidental,África Ocidental,África Ocidental,África Ocidental,África Ocidental,
que literalmenteque literalmenteque literalmenteque literalmenteque literalmente
guarda o sentidoguarda o sentidoguarda o sentidoguarda o sentidoguarda o sentido
de Pai de Orixá.de Pai de Orixá.de Pai de Orixá.de Pai de Orixá.de Pai de Orixá.

Adelino Francisco
de Oliveira

O encontro! Tive
 o privilégio e a
alegria de co-

nhecer o Babalorixá
Eduardo de Osumarè
no contexto das elei-
ções municipais de
2020. Na ocasião eu
estava disputando a
prefeitura da cidade de Piracica-
ba, como candidato pela coliga-
ção formada entre o Partido dos
Trabalhadores (PT) e o Partido
Socialismo e Liberdade (Psol).
Naquele ano Pai Eduardo tam-
bém estava em campanha, com-
pondo uma candidatura coleti-
va que disputava uma vaga na
Câmara Municipal. Na impor-
tante eleição de 2022, em um ges-
to de amizade e confiança, tive
ainda a honra de contar com o
apoio de Pai Eduardo na cons-
trução de nosso projeto políti-
co de ser candidato a deputa-
do federal, também pelo PT.

Babalorixá! Palavra de ori-
gem ioruba, dos povos da África
Ocidental, que literalmente guar-
da o sentido de Pai de Orixá. Em
rituais religiosos incorporando
Osumarè, Osun, Osalá, Oyá e o
Caboclo Lua Branca, Babalorixá
Eduardo de Osumarè foi Pai de

Santo, sacerdote no ter-
reiro de tradição do
Candomblé Igbá Omi
Asé Afojidan e Comuni-
dade Lua Branca, lá no
bairro Lago Azul. Com
uma maneira muito di-
reta, transparente e
franca, Pai Eduardo,
com uma constante
disponibilidade, era
portador de conselhos

carregados de espiritualidade, hu-
manidade e muita sabedoria.

Osumarè é arco-íris, na lín-
gua ioruba. Fazendo justiça ao
seu Orixá, Pai Eduardo era puro
movimento, estava sempre em ati-
vidade, de maneira inventiva e ou-
sada servia as pessoas e buscava
construir um tempo melhor, no
qual todos e todas tivessem rique-
za e fortuna. Talvez seja por isso
que Pai Eduardo nunca ficava pa-
rado, estava sempre envolvido
com política, vislumbrando cons-
truir novos espaços de atuação.
Penso inclusive que tenha sido
com esse espírito que se filiou
ao Partido dos Trabalhadores.

Representatividade! Sempre
me intrigou o fato de Pai Eduar-
do, em uma religião matriarcal de
matriz africana, ser homem e
branco. Mas bastava conhece-lo,
acompanhar a vastidão e profun-
didade de seus conhecimentos so-

bre as tradições africanas em ge-
ral e sobre a riqueza espiritual do
Candomblé em particular para que
qualquer dúvida ou desconfiança
se dissipasse. Ao manifestar certo
incomodo sobre esse ponto, Baba-
lorixá Eduardo não cansava de re-
petir e me explicar que era branco
só por fora, pois era portador da
força de uma ancestralidade afri-
cana. Para ele, essa era também
uma maneira dos Orixás nos ensi-
narem sobre a complexidade da re-
presentatividade e do lugar de fala.

Intolerância religiosa! O
Candomblé, por ser ainda incom-
preendido por parcela significa-
tiva da sociedade, sofre com a
violência do preconceito e da dis-
criminação. Babalorixá Eduardo
de Osumarè sempre atuou para
construir pontes no diálogo in-
terreligioso, defendendo a digni-
dade, a legitimidade e o reconhe-
cimento do lugar das religiões de
terreiro na constituição da iden-

tidade cultural do povo brasi-
leiro. Em nossos diálogos teo-
lógico-políticos, Pai Eduardo
reiteradamente ressaltava a
importância de se implemen-
tar políticas públicas que res-
gatassem a dívida social his-
tórica com o povo de terreiro.

Ancestralidade! A passagem
do Babalorixá Eduardo de Esu-
marè trouxe um imenso senti-
mento de perda e de vazio. A
notícia de sua morte ecoou em
todas as comunidades de terrei-
ro. Pessoalmente sinto o pesar da
perda de um amigo. No campo
do debate em torno da Teologia
dos Orixás, as religiões de terrei-
ro perderam uma de suas lide-
ranças mais competentes e ex-
pressivas, que muito se empe-
nhou pelo diálogo interreligio-
so. Pai Eduardo se tornou ago-
ra, na transcendência, ancestral
e fonte de axé! Viva a memória
do Babalorixá Eduardo Gomes
de Osumarè de Piracicaba!

———
Adelino Francisco de
Oliveira,  professor
no Instituto Federal
de São Paulo, campus
Piracicaba,  Doutor
em Filosofia e Mestre
em Ciências da Reli-
gião (e-mail: adelino.
oliveira@ifsp.edu.br)

A paradoxal magia
do futebol

"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

que os alimentaria.
No futebol, os jogado-
res famintos e a torci-
da inquieta vivem a
fome do gol. E, por-
tanto, da vitória. Há
um só objetivo: ven-
cer ou vencer. O cava-
lheirismo, ao início da
partida, é hipócrita.

 Estudos há - e
muitos - sofre a significação do
futebol na vida individual e co-
letiva. Há uma especialíssima
magia. E paradoxal. Pois des-
pertando paixões, o futebol é
capaz de acionar, de instante a
instante e num único jogo, os
mais recônditos dos sentimen-
tos humanos: ódio e amor,
tristeza e alegria, desespero e es-
perança, risos e lágrimas, frus-
trações e realizações. Cada gol
é - para jogadores e torcida - a
plena realização, a glória, a su-
peração de ressentimentos.
Nesta Copa, o jogo do Brasil fez
a nação esquecer de amargu-
ras, frustrações. E do Jair.

A catarse coletiva é de tal
intensidade que a história nos
conta do que Pelé representou
ao mundo com sua arte insu-
perável. Foi em 1969, quando
o Santos F.C. foi jogar na Áfri-
ca. Acontecia a chamada Guer-
ra da Biafra. O jogo aconteceu
na cidade de Benin, na Nigé-
ria. A guerra sangrenta decre-
tou um cessar fogo apenas
para ver Pelé jogar. Depois do
jogo, o massacre prosseguiu.

O futebol é reconhecido
como o esporte representati-
vo da síntese da vida. Um li-
vro admirável de John Hui-
zinga, "Homo Ludens", mos-
tra-nos como o jogo, o espíri-
to lúdico são anteriores à cul-
tura humana. E a vida o que é
senão um jogo permanente,
diário, individual e coletivo?

R e c o r r o  a  G o n ç a l v e s
Dias: "É luta renhida: Viver
é lutar. A vida é combate,
que os fracos abate, que os
fortes, os bravos, só pode
exaltar." O que é o futebol?

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Desafio-me, a
mim próprio,
a encontrar

algo - seja lá o que for
- que cause, provo-
que, desperte reações
e até sentimentos co-
letivos tão diferentes
quanto o futebol. Não
o encontro. Nem mesmo no
amor entre pessoas. Nem tam-
bém em religiões ou em confli-
tos entre elas. Que, aliás, nestas
são terríveis e como que inter-
mináveis. No futebol, todas as
paixões podem acontecer duran-
te 90 minutos - e, também, na
véspera ou logo após eles - arre-
fecendo-se, porém, até a próxi-
ma disputa entre litigantes.

Chego a considerar seja um
tipo de guerra não declarada e,
tampouco, quase nunca admiti-
da. E, também, com regras e leis
hipocritamente aceitas na teoria.
Pois, desrespeitá-las é, no fute-
bol, uma arte reconhecida e até
mesmo aplaudida. Quem não se
lembra de quando Maradona,
num campeonato mundial, mar-
cou um gol decisivo e se tornou
um herói para seu povo? A ilega-
lidade fê-lo abençoado, bendito
e imortalizado. Enganar o juiz é,
no futebol, uma virtude especi-
alíssima. Reconhecida, deseja-
da, aplaudida. Ou não seria,
isso, parte da própria vida?
Driblar problemas, fintar auto-
ridades, vencer adversários,
obter o resultado desejado atra-
vés de todo e qualquer recurso,
ganhar sempre, não saber per-
der, nunca reconhecer o erro?

O Barão de Coubertin - ide-
alizando competições fraternais
que viriam a se transformar nos
Jogos Olímpicos - cunhou a fra-
se que, ainda hoje, tenta impor-
se como realidade: "O importan-
te é competir." Para os que bus-
cam títulos, será que que isso é
mesmo aceito? E para os torce-
dores? Ora, deixemos de, pelo
menos no futebol, dourar a pílu-
la. Pois, o importante, o funda-
mental, o verdadeiramente es-
sencial é vencer. Brasileiro não
aceita sequer o empate e, muito
menos, um vice-campeonato.

O inimitável Machado de
Assis - na também inimitável obra
"Quincas Borba" - faz o persona-
gem filosofar: "Ao vencido, ódio
ou compaixão; ao vencedor, as
batatas." Os famintos da narra-
tiva deveriam lutar entre si para
ter direito ao campo de batatas

O futebol éO futebol éO futebol éO futebol éO futebol é
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Música ativista
José Renato Nalini

Nossos tempos
costumam atri-
buir ao verbete

"ativista" uma cono-
tação pejorativa. Como
se manter-se ativo, ca-
racterística de quem
está vivo e deve har-
m o n i z a r  s u a  v i d a
com o dinamismo natural da
existência, fosse um pecado.
Não. O ativismo é o que faz
com que as coisas se transfor-
mem. Se possível, para melhor.

O artista é um ser huma-
no que enxerga o mundo com
outros olhos. Mais potentes.
Mais capazes de vislumbrar
aquilo que a mediocridade não
consegue, preza às mesquinhas
miudezas que a movem.

Por isso é que os realmen-
te talentosos, os que se desta-
cam, fazem suas escolhas e
opções. São seres privilegiados
com um estoque de atributos
que os distinguem da planície.
Daí o alcance de seu discurso,
que pode estar na música, no
teatro, no cinema, na fotogra-
fia, na poesia, na literatura. Ou
seja: nesse mundo lindo, em
cotejo com o mundo feio das
fake News, da maledicência, da
podridão. Infelizmente, muito
à nossa vista nestes dias.

Para não falar nos brasilei-
ros, menciono como um desses
magos na disseminação de um
pensamento transformador, o
Bono Vox. O irlandês Paul Hewl-
son, nascido em Dublin em 10
de maio de 1960, escreveu "Sur-
render - 40 Songs, One Story",
publicado no Brasil pela Intrín-

seca. É um pacifista
sensível à fome na Áfri-
ca, às guerras santas
no Oriente Médio, à
Teologia da Libertação
e ao terrorismo políti-
co na América Latina.

Ele se condói com
todos os infelizes. La-
menta o surrealismo
de haver fome no

mundo da abundância: "Como
as pessoas podem carecer de co-
mida em um mundo em que há
montanhas de açúcar e lagos de
laticínio? E o que pode ser feito?".

Perguntas que o Brasil pode
responder, se houver espaço para
a agricultura familiar. Além de
dar condições de subsistência dig-
na a milhões de brasileiros, pode-
rá alimentar o Brasil e o mundo.

Ouçamos os artistas. Os nos-
sos e os estrangeiros. Eles foram
providos de um arsenal de moti-
vações que podem nos tornar se-
res humanos ainda melhores. É
por intermédio da obra deles que
nos conscientizamos de nossa obri-
gação, quanta vez descumprida, de
tornar o mundo um espaço me-
nos impiedoso, egoísta e triste. É
isso o que justifica nossa existên-
cia e nossa permanência nele.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Presiden-
te da Academia Paulis-
ta de Letras 2021-2022
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O despertar (ainda que tardio) do Congresso Nacional
Dirceu Cardoso Gonçalves

Um grupo de senadores, li-
derado por Eduardo Girão
(Podemos/CE)  protocolou

no Senado o pedido de impeach-
ment do ministro Luiz Roberto
Barroso, do STF (Supremo Tribu-
nal Federal) e ex-presidente do
TSE (Tribunal Superior Eleitoral)
para apurar e, se for o caso, punir
o ativismo político no caso do pro-
jeto de criação das urnas com voto
impresso e outras atitudes tidas
como indevidas. O deputado Mar-
celo Van Hatten (Novo/RS) apre-
sentou à Câmara o requerimento
de instauração de uma CPI (Co-
missão Parlamentar de Inquérito)
para apurar as atitudes do minis-
tro Alexandre de Moraes, do STF
e atual presidente do TSE - que tem
usado mão-de-ferro contra os que
contestam o resultado das
eleiç&oti lde;es e, entre outras
medidas, multou pesadamente
empresários e manifestantes, além
de silenciar suas redes sociais e as
de parlamentares. O pedido já con-
tava, na sua apresentação, com as
assinaturas de 185 deputados.

Independente do que tratam,
as duas medidas são obrigações
dos parlamentares, enquanto re-
presentantes eleitos pelo povo e ti-
tulares de um dos poderes da Re-
pública. Espera-se agora que os
presidentes Rodrigo Pacheco (do
Senado) e Arthur Lyra (da Câma-
ra) tomem as medidas relativas à
tramitação. Lembremos que os
dois presidentes e seus antecesso-
res no posto descumpriram segui-
damente a determinação da "Lei
do Impeachment" (lei nº 1079/
50), que estabelece a leitura do
pedido na primeira sessão após
sua entrada no protocolo. Em vez
disso, engavetaram todas as peti-
ções, impedindo que seus pares
apreciassem as denúncias. São
pelo menos uma centena de pedi-
dos q ue ainda teriam a motiva-
ção presente, apresentados à Câ-
mara em relação ao presidente da
República e ao Senado contra os
ministros das cortes superiores e
o Procurador Geral da República.

Na prática, a CPÌ não terá
tempo hábil para funcionar no
atual mandato - que termina a 31
de dezembro) e o mesmo deverá

A imagem queA imagem queA imagem queA imagem queA imagem que
resta à sociedaderesta à sociedaderesta à sociedaderesta à sociedaderesta à sociedade
é de um Congressoé de um Congressoé de um Congressoé de um Congressoé de um Congresso
NacionalNacionalNacionalNacionalNacional
acovardadoacovardadoacovardadoacovardadoacovardado

ocorrer com o processo de impea-
chment. Os presidentes poderão,
pelo menos, tramitar os pedidos,
para apagar pelo menos um pouco
a má impressão sobre seus perío-
dos de administração das casas
legislativas. Há o senso geral de
que a República só vive a atual cri-
se porque todas as denúncias apre-
sentadas contra os presidentes e
os ministros foram para baixo do
tapete. Tivessem tramitado, os pe-
didos teriam sido finalizados e os
problemas resolvidos ou os de-
nunciados sido afastados. E o
pedido de afastamento não teria
s ido usado como instrumento
de desgaste dos adversários,
como ocorreu todos esses anos.

A imagem que resta à socie-
dade é de um Congresso Nacio-
nal acovardado porque muitos
dos seus membros são processa-
dos - alguns até condenados - no
STF e, por isso, não tiveram co-
ragem para cumprir a tarefa de
avaliar a atuação dos ministros
denunciados. Seja lá qual for a
razão, a omissão é injustificada
e prejudicial ao País. Quando um
poder se curva a outro, rompe-
se o equilíbrio descrito no artigo
2º da Constituição , que define
Legislativo, Executivo e Judiciá-
rio como poderes "independen-
tes e harmônicos entre si".

Espera-se que, desta vez, os
presidentes sejam proativos e, em

vez de engavetar, coloquem as
matérias para o conjunto dos par-
lamentares decidir. Que tenham,
no cumprimento do dever, a mes-
ma ousadia, celeridade e determi-
nação de Alexandre de Moraes que
pode ser acusado de muitas coi-
sas, menos de omissão. É bem ver-
dade que, com 35 dias que restam
do atual mandato, pouca coisa
poderá ser feita. A esperança de
reequilíbrio dos poderes está no
próximo Congresso, onde os elei-
tos são de perfil mais conservador
que os membros atuais e deve ha-
ver menor numero deles com pro-
blemas no STF.  Os processados,
no entanto,  que tenham a gran-
deza de enfrentar o desafio ou, no
mínimo, se licenciar para permitir
quer seus suplentes façam o que
tiver de ser feito. Não é uma ques-
tão de perseguir ou confrontar
ministros e outras autoridades,
mas a necessidade de estabilidade
da República, hoje comprometida
pelos maus hábitos cultivados
ao longo dos muitos mandato.

Toda denúncia tem de ser
apurada. Para resolver o pro-
blema ou , para atestar a ho-
norabilidade do denunciado
que não não cometeu falta. É
dessa forma que a classe polí-
tica precisa agir para voltar a
desfrutar do respeito - talvez
até da admiração - do povo...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da ASPOMIL (Asso-
ciação de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). E-mail:
aspomilpm@terra.com.br.

Hub
Renato Albuquerque

Muitos são os
motivos que
nos levam a

olhar para o futuro da
Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba
(Fumep) sob a ótica da
esperança, com a certe-
za de que dias melhores
ainda estão por vir.

Criada pelo então prefeito Lu-
ciano Guidotti no ano de 1967, a
Fumep completou 55 anos no últi-
mo dia 05 de outubro, com uma
trajetória marcada pelo seu sólido
desempenho junto à capacitação
profissional, Ensino Médio e Téc-
nico, Graduação e Pós-Graduação.

Mesmo com um passado
cheio de cases de sucesso para
contar, a Fumep não descansa em
berço esplêndido, permanecendo
em sintonia com os principais
avanços da Educação e Tecnolo-
gia, seja na área acadêmica ou
mesmo no mercado de trabalho.

Prova disso foi que sediamos,
em outubro, a 2ª Feira da Em-
pregabilidade, promovida pela
Prefeitura Municipal, por meio da
Secretaria de Desenvolvimento
Econômico Trabalho e Turismo
(Semdettur), um evento que con-
tou com a presença de mais de

3.000 pessoas, ofere-
cendo programação to-
talmente gratuita que
incluiu palestras, ativi-
dades de qualificação
profissional e oferta de
empregos. Essa inicia-
tiva acabou por nos dar
grande visibilidade, fato
que se confirmou com a
matrícula recorde de
pessoas interessadas

em participar do nosso processo
seletivo para o Ensino Médio.

Outra novidade que marca o
nosso renascimento foi a iniciativa
da Prefeitura Municipal de encam-
par a Fumep ao perímetro do Par-
que Tecnológico de Piracicaba
(PTP), iniciativa inclusive já apro-
vada pela Câmara Municipal, que
nos colocou definitivamente no ecos-
sistema de Inovação e Tecnologia.

Vale lembrar que a nossa es-
trutura, com 25 mil m² de área
construída, composta por 42 labo-
ratórios, 11 anfiteatros, salão no-
bre, biblioteca, complexo esporti-
vo e estacionamento para 1.200
vagas - antes ociosa - agora pode
ser utilizada pelo PTP para fomen-
tar o desenvolvimento nas áreas
de Indústria de Base, Construção
Civil e Tecnologia da Informação.

Em contrapartida a Fumep
está costurando parceiras com a

Um dos primeirosUm dos primeirosUm dos primeirosUm dos primeirosUm dos primeiros
movimentos demovimentos demovimentos demovimentos demovimentos de
integração foi aintegração foi aintegração foi aintegração foi aintegração foi a
criação dentrocriação dentrocriação dentrocriação dentrocriação dentro
do nosso campusdo nosso campusdo nosso campusdo nosso campusdo nosso campus
do NAGIdo NAGIdo NAGIdo NAGIdo NAGI

iniciativa privada para investimen-
tos em pesquisa, fator esse funda-
mental para garantir a longevida-
de de qualquer fundação de ensi-
no. Integrar a Fumep ao períme-
tro do PTP permite adesão imedi-
ata ao Programa Especial de In-
centivo ao Parque Tecnológico (LEI
Nº. 6.621/09 e suas alterações) e
credencia a instituição e as em-
presas que ali se instalarem, a ob-
terem parcerias e incentivos para
atrair investimentos e desenvol-
ver infraestruturas para alavan-
car a pesquisa e a inovação.

Um dos primeiros movimen-
tos de integração foi a criação den-
tro do nosso campus do Núcleo de
Apoio à Gestão da Inovação (NAGI),
uma iniciativa da Semdettur, um
ambiente coworking localizado na
biblioteca, que acolhe empreende-
dores e startups gratuitamente,
oferendo oportunidades de enten-
der as demandas do mercado e da
indústria em relação à capacitação
e desenvolvimento tecnológico.

Assim o Nagi oferece servi-
ços como engenharia de proces-
sos, design de produtos, progra-
mas de inovação aberta, treina-
mento e capacitação, pesquisa
inovativa, ensaios laboratoriais, e
prototipação ágil envolvendo ma-
nufatura básica e avançada.

Essa movimentação já está
trazendo uma nova transpiração
para a Fumep que, tradicional-
mente, abriga uma comunidade
acadêmica forte e que deve ser ago-
ra ativada em sua máxima potên-
cia para atender o desafio de ace-
lerar a inovação em Piracicaba.

Isso sem mencionar que a
Fumep poderá contribuir ain-
da mais para o desenvolvimen-
to socioeconômico da Região
Metropolitana de Piracicaba
(RMP), promovendo a evolução
dos seus processos de forma-
ção acadêmica e profissional,
baseados no atendimento de
demandas latentes do mercado.

A Fumep está de portas
abertas para o futuro. Que ve-
nham os próximos 55 anos.

———
Renato Albuquerque é
diretor-executivo da
Fumep e vice-presiden-
te do Conselho Munici-
pal de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação (CMCTI).
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VERDADES&
INVERDADES
Jair Bolsonaro mudou sua

rotina após o resultado final das
urnas em 30 de outubro. Apare-
ceu uma única vez, pronuncia-
mento brevíssimo, e se recolheu.
Meio a tudo isso, poucas notíci-
as, muitas especulações, mistu-
rando verdades e inverdades.
Afirmam que o presidente pre-
tende morar numa casa aluga-
da pelo PL no Lago Sul (Brasí-
lia), e que terá cargo remunera-
do. Informam que pensa em re-
sidir na Flórida, até mesmo para
evitar risco de prisão, num revi-

de dos seus inimigos, aproveitan-
do o fato de, a partir de 1 de ja-
neiro, não mais possuir o foro
privilegiado. Dizem que Bolsona-
ro diariamente se comunica com
as Forças Armadas, e que, enfa-
tiza não poder abandonar seu
povo, que sempre lhe foi fiel.
Tudo isso dá margem a muitas
especulações e imaginações.

PONTO FINAL
Sem Neymar é difícil. Con-

tra um sistema defensivo efici-
ente, Casemiro resolveu com um
belo gol. Brasil já está nas oita-
vas de final da Copa do Mundo.

DEFESA
AGROPECUÁRIA
Com objetivo de promover,

por via educativa, a sanidade,
inocuidade e qualidade dos pro-
dutos agropecuários brasileiros
e de seus derivados, o Serviço
de Educação Sanitária do Mi-
nistério da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento (Mapa) re-
alizou, em Brasília, a 1ª Oficina
de Educação e Comunicação em
Defesa Agropecuária. O evento
foi transmitido ao vivo pelo ca-
nal da Enagro, no Youtube.

INDICAÇÃO
GEOGRÁFICA
Cafeicultores da região de

Garça (SP) estão festejando a
concessão de registro da Indica-
ção Geográfica (IG) para o pro-
duto cultivado em 15 municípi-
os do centro-oeste paulista. A IG
é uma Indicação de Procedência
que reconhece a região como um
dos maiores polos produtores de
café do estado de São Paulo, além
de vincular o produto à história e
ao desenvolvimento regional. A
cafeicultura é praticada por mais
de 400 famílias só dessa região.

MULTIPROPÓSITO
Foi lançado, em Brasília, o

modelo de plano de negócios
para a instalação de um irradia-
dor multipropósito no Brasil,
tecnologia que pode contribuir
para evitar o desperdício de ali-
mentos, como frutas, e conter
pragas nas lavouras. No lança-
mento, o ministro da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento
(Mapa), Marcos Montes, desta-
cou a importância de dar visi-
bilidade ao documento. Ali-
mentos tratados com a tecno-
logia de irradiação já são con-
sumidos em mais de 60 países.

TECNOLOGIA E
INOVAÇÃO
A Sociedade Rural Brasilei-

ra (SRB) lança em dezembro um
novo comitê em sua grade de
pautas, que vai contemplar as
áreas de tecnologia e inovação
aplicadas ao agronegócio. Com
objetivo de democratizar a in-
formação e debater assuntos do
interesse do produtor rural, a
entidade mantém hoje seis co-
mitês ou departamentos com
atuação em áreas como Relações
Internacionais, Jurídica, Tribu-
tária, Sustentabilidade, Pecuá-
ria (Bovinos e Suínos) e Café.

SEGURO RURAL
A Confederação da Agricul-

tura e Pecuária do Brasil (CNA)
solicitou ao Ministério da Eco-
nomia, a suplementação orça-
mentária de R$ 200 milhões
para execução do Programa de
Subvenção ao Prêmio do Seguro
Rural (PSR). Em ofício enviado
ao Ministério da Economia e à
Casa Civil, a CNA informou que
a liberação dos recursos é neces-
sária para garantir aos produ-

tores de grãos de verão (soja,
milho, arroz e outros) a sua pro-
dução segurada e a manutenção
da segurança alimentar da soci-
edade brasileira e mundial.

AGRO-TRABALHO
O número de pessoas atu-

ando no agronegócio brasileiro
segue avançando ao longo de
2022. Pesquisas realizadas pelo
Cepea (Centro de Estudos Avan-
çados em Economia Aplicada),
da Esalq/USP, a partir de infor-
mações dos microdados da
PNAD-Contínua e de dados da
RAIS, mostram que, no terceiro
trimestre deste ano, a população
ocupada (PO) no agronegócio so-
mou 19,07 milhões de pessoas,
aumento de 0,9% (ou de 170,8
mil pessoas) frente ao mesmo pe-
ríodo de 2021 e o maior número
desde 2015, quando a PO totali-
zou 19,08 milhões de pessoas.

RELAÇÕES
INTERNACIONAIS
A Confederação da Agricul-

tura e Pecuária do Brasil (CNA)
lançou, o Núcleo de Relações In-
ternacionais, que será formado
por CNA e federações estaduais
com o objetivo de ampliar as ações
desenvolvidas em parceria com
as Federações nas questões sobre
o comércio internacional dos pro-
dutos do agro brasileiro. O cole-
giado terá, entre outras funções,
a defesa dos interesses do produ-
tor em mercados internacionais.

PIB
O agronegócio é um dos se-

tores de maior crescimento no
país, sendo responsável por uma
fatia substancial do PIB (Produ-
to Interno Bruto) brasileiro, cal-
culada em 27,4% em 2021 - a
maior desde 2004. Dados do
Cepea (Centro de Estudos Avan-
çados em Economia Aplicada),
da Esalq USP, em parceria com
a CNA (Confederação da Agri-
cultura e Pecuária do Brasil),
apontam que o setor bateu re-
cordes sucessivos nos anos de
2020 e 2021. O bom desempe-
nho é refletido, principalmen-
te, no mercado de trabalho.

PESQUISA
O secretário de Agricultura

e Abastecimento do Estado de
SP, Francisco Matturro, acom-
panhou o governador Rodrigo
Garcia em mais uma grande ação
do Governo paulista em Campi-
nas, com entregas e importantes
anúncios. No evento, que acon-
teceu na Fazenda Santa Elisa do
Instituto Agronômico (IAC), o
governador e o secretário anun-
ciaram a abertura de concurso
público para pesquisador cientí-
fico voltado às Unidades da
Agência Paulista de Tecnologia
dos Agronegócios (APTA), aten-
dendo a demanda bastante
aguardada pela comunidade de
pesquisa do agro paulista. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com
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Professora Bebel

O atentado ocor-
 rido em duas
escolas de Ara-

cruz-ES, feito por um
adolescente de 16 anos
e usando uma pistola
do pai, vitimou até o
momento 4 pessoas,
sendo 3 professoras e
uma estudante de apenas 11
anos, deixando outros 10 feridos
com gravidade, e é mais um trá-
gico episódio da epidemia de vi-
olência e ódio que tomou conta
de escolas em todo o Brasil. Em
outra escola, na cidade de Cola-
tina,  também no ES, outro jo-
vem feriu quatro pessoas com um
estilete. Enquanto lamentamos as
mortes, prendemos a respiração
na tétrica expectativa de quando
isso acontecerá novamente.

As razões são conhecidas.
Durante quatro anos a Presidên-
cia da República e o Governo Fe-
deral foram porta-vozes de um
discurso de ódio típico da engre-
nagem narrativa do fascismo. O
presidente Jair Bolsonaro também
protagonizou gestos de violência
verbal e psicológica que escanda-
lizaram o país. A proliferação de-
senfreada de armas de fogo tam-
bém tem sua parcela de respon-
sabilidade. Centenas de milhares

de pessoas tiveram
acesso a elas, nem sem-
pre com o devido pre-
paro e treinamento.

O Brasil teve 5 mi-
nistros da Educação
em menos de 4 anos. A
pasta, rifada a perso-
nalidades radicais do
lado ideológico do bol-
sonarismo, deixou de

fazer o mínimo, mesmo tendo o
maior orçamento da União: polí-
ticas públicas com foco na preven-
ção e na mediação de conflitos nas
escolas. O resultado está aí.

O próximo governo tem
uma enorme responsabilidade
diante de si: reconstruir políticas
públicas com compromisso demo-
crático e civilizatório. E a chave
para isso passa pelo cumprimen-
to do Plano Nacional de Educa-
ção, de 2014, e de suas metas.

É diretriz do PNE, inscrita no
art. 1o, inciso X, da lei que o insti-
tuiu, a "promoção dos princípios
do respeito aos direitos humanos,
à diversidade e à sustentabilidade
socioambiental." Essa diretriz
guarda pertinência com todas as
outras que a antecede, em especial
com a "valorização dos (as) pro-
fissionais da educação" (IX). Essa
diretriz, por sua vez, está referen-
ciada na meta 17, que diz: "Valo-
rizar os (as) profissionais do ma-

Violência nas escolas e o papel
do profissional da Educação

gistério das redes públicas de edu-
cação básica de forma a equiparar
seu rendimento médio ao dos(as)
demais profissionais com escola-
ridade equivalente, até o final do
sexto ano de vigência deste PNE".

Sabe-se que o debate sobre
políticas públicas educacionais
têm abraçado cada vez mais uma
base em evidências, construída a
partir de dados e indicadores. Con-
tudo, essa abordagem não pode se
ver convertida num fim em si mes-
mo. A política educacional deve ser
construída com os profissionais da
Educação e não apesar deles.

A politica educacional tam-
pouco deve ser enxergada por bi-
nóculos: a realidade concreta das
salas de aula e a perspectiva dos
professores é fundamental para
fornecer subsídios visando a ela-
boração, pelo Estado, de ações de
prevenção que simultaneamente
preservem o caráter plural e diver-
so da escola - importante para a
formação para a cidadania - e im-

peçam o avanço de discursos de
ódio ou de inspiração nazista. Basta
lembrar que o autor do atentado
tinha uma suástica em sua roupa.

Construir uma Educação hu-
manista que atenda aos princípi-
os ao respeito aos direitos huma-
nos e à diversidade passa por um
decisivo diálogo constante com
quem vive a escola em seu cotidi-
ano, com suas disputas e contra-
dições. E também por mais apoio
e estrutura àqueles que dão con-
cretude por este que é primeiro
direito social consagrado pela
Constituição Cidadã de 1988. Va-
lorizar o profissional da Educação,
como quis o PNE, passa por salá-
rio e carreira, mas também envol-
ve escuta, acolhimento, participa-
ção. Qualquer proposta de solução
construída fora desse enredo cor-
re enorme risco de fracassar.

Além do desafio de re-
construir um país deixado em
frangalhos, precisamos reafir-
mar a nossa posição intransi-
gente em torno de uma Educa-
ção emancipadora. Essa tarefa
será melhor cumprida se enga-
jarmos os profissionais da Edu-
cação em todas as suas etapas.

———
Professora Bebel é pre-
sidenta da Apeoep, depu-
tada estadual e vice-pre-
sidenta estadual do PT

Nota de Repúdio

Abanca de advocacia Marianno e
Benitez Advogados Associados,
 através de seus sócios nominais,

LEONARDO MARIANNO E GUSTAVO
BENITEZ, vem através do presente apre-
sentar NOTA DE REPÚDIO à gestão da
8ª Subseção da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil – Piracicaba – SP, em
prol de toda a classe da advocacia.

Tomamos conhecimento que a
atual gestão da 8ª Subseção da OAB
de Piracicaba-SP tem instaurado pro-
cessos administrativos contra advo-
gados de maneira ilegal, desrespei-
tando o próprio estatuto da Ordem dos
Advogados do Brasil e o rito proces-
sual do Tribunal de Ética e Disciplina.

Seja por má-fé, o que seria gra-
víssimo, ou por falta de conhecimen-
to técnico, a instauração de referi-
dos processos tem obstado os ad-
vogados de exercerem seu direito de
defesa perante a instituição.

O Estatuto da Advocacia e da Or-
dem dos Advogados do Brasil esti-
pulam de maneira clara o procedi-
mento que deve ser seguido para a
instauração de um processo admi-
nistrativo disciplinar. Contudo, tais pro-
cedimentos estão sendo expressamen-
te violados pela atual gestão, causando
máculas indeléveis aos advogados.

Em alguns casos, foram instau-
rados processos disciplinares sem a
adoção de qualquer tipo de critério e
sem nenhum parecer que sequer per-
mitisse que o advogado soubesse do
que estava sendo acusado.

Tivemos acesso a processos em
que havia somente uma rubrica da
Presidência, e da Comissão de Éti-
ca, escritos à mão, com a consequen-
te instauração de um processo e en-
caminhamento aos advogados para
apresentação de defesa prévia, sem
que estes sequer soubessem qual in-
fração estariam respondendo, já que

não havia despacho, parecer ou relató-
rio que demonstrasse qual infração te-
ria cometido o advogado representado.

O advogado busca diariamente pro-
mover de forma plena a defesa dos in-
teresses de seus clientes, principal-
mente buscando garantir direitos basi-
lares, como o próprio exercício do di-
reito de defesa. Por isso, é inaceitável
que a OAB, reconhecida como a insti-
tuição mais confiável da sociedade civil
no Brasil, inclusive com reconhecimen-
to internacional, que deveria promover
a defesa do exercício profissional dos
advogados, adote tal postura.

Como poderá o advogado exercer
livremente sua profissão, com coragem
e altivez, em prol de cidadãos cujos
direitos estão sendo cerceados, se a
própria entidade de classe cerceia
seus direitos de defesa. Além de obs-
tar o exercício profissional, impõe te-
mor a profissionais que são acusados
levianamente, sem sequer saberem o
porquê respondem a tais processos.

É também de conhecimento destes
subscritores que há uma enorme difi-
culdade dos advogados em ter acesso

aos processos administrativos onde fi-
guram como representados. Além de
restrição de horários para vista dos au-
tos, muitas vezes não é permitida a vis-
ta de tais processos, sob a alegação de
que não há funcionários disponíveis.

Tal fato é gravíssimo, pois fere gra-
vemente o estatuto da própria OAB, que
prevê como direitos dos advogados o exa-
me, acesso e vista de processos.

Ainda neste tema, também temos
conhecimento de relatos da dificulda-
de de advogados de contato com mem-
bros da gestão atual, que não se en-
contram disponíveis na Casa da Advo-
cacia para atendimento aos causídicos.

Protocolamos pedido de explicações
formais junto à atual Presidente e mem-
bros da gestão atual, mas até a presen-
te data não recebemos resposta alguma.

Assim, repudiamos fortemente a
atuação da atual gestão em relação
aos temas aqui expostos, diante das
graves violações cometidas pela Subse-
ção, em detrimento não só dos advoga-
dos, mas da sociedade como um todo.

Piracicaba, 25 de novembro de 2022

Leonardo Ribeiro Marianno
(OAB/SP 295.891)

Gustavo Benitez Ribeiro
(OAB/SP 392562)
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Acolhimento é fundamental para
prevenção ao suicídio de jovens
Na última sexta-feira (25), o psicólogo Sérgio de Oliveira Santos ministrou
palestra on-line sobre os cuidados com a saúde mental de adolescentes

PPPPPIRACICABANOIRACICABANOIRACICABANOIRACICABANOIRACICABANO

Rafael Camargo recebe
“Título de Cidadão”

Reprodução/Internet

O palestrante defendeu um tripé na prevenção da autolesão e
do suicídio de adolescentes: "escutar, acolher e transfor(amar)"

Na manhã da última sexta-
feira (25), a Escola do Legislati-
vo da Câmara Municipal de Pi-
racicaba promoveu a palestra
"Como lidar com nossos adoles-
centes na atualidade: perspecti-
va para a prevenção do suicídio
e a autolesão", realizada de for-
ma on-line através do aplicati-
vo Zoom, com transmissão si-
multânea para o YouTube.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo "A Ci-
dade É Sua" e diretora da Escola
do Legislativo, fez a abertura da
atividade, recepcionando as cerca
de 80 pessoas que acompanharam
o encontro simultaneamente. "A
Escola tem o objetivo de trazer a
participação popular, fazer a for-
mação cidadã das pessoas, lide-
ranças e sociedade em geral",
apresentou a parlamentar. Entre
os participantes e telespectado-
res, estiveram pessoas de outras
cidades do interior de São Pau-
lo, bem como de Santa Catarina,
Bahia, Mato Grosso e Amapá.

O facilitador do encontro foi
o psicólogo e suicidólogo Sérgio
de Oliveira Santos, mestre e dou-
tor em Educação, que buscou, a
partir da elucidação do conceito
de adolescência, apresentar fer-
ramentas para que pais, cuidado-
res e educadores possam zelar
pela saúde mental dos jovens.

Utilizando-se da neuroana-
tomia, Santos definiu que a ado-
lescência pode ser considerada
como o período dos 12 aos 30
anos, tendo em vista que o cére-
bro conclui seu desenvolvimen-
to - atingindo, portanto, a idade
adulta - entre os 25 e 30 anos de
idade. A definição que a legisla-
ção adota, no entanto, a partir

da lei 8069/1990, considera o pe-
ríodo entre os 12 e os 18 anos.

O psicólogo destaca que o
"volátil" conceito de adolescência
nem sempre existiu: ele passou a
ser adotado entre os anos 1920 e
1930, quando as funções sociais
passaram a ser restabelecidas por
mudanças socioeconômicas ao
redor do planeta. A partir deste
momento, os jovens começaram
a adentrar o mercado de traba-
lho mais tardiamente, possibilitan-
do o que o palestrante classificou
como "um modo novo de perce-
ber e conceber o ser humano".

Para as pessoas que assisti-
am à palestra, Santos definiu a
adolescência como "um furacão de
afetos, desafetos e afetações". Caso
a relação com os educadores te-
nha sido perpassada por compor-
tamentos e falas violentas, o ado-
lescente pode vir a reproduzi-las,
inclusive contra si mesmo, como
nos casos de autolesão e suicídio.

A tese do psicólogo é que a
formulação da pergunta motiva-
dora do encontro talvez deva ser
outra. "Como lidar? A palavra 'li-
dar' coloca a ideia de luta, comba-
te com os adolescentes. Não lide",
defendeu o profissional. A partir
de referências da música pop e do
conceito de "geração do quarto",
definido pelo professor Hugo
Monteiro Ferreira - que estuda a
geração de jovens brasileiros que
passam por intenso sofrimento
psíquico isolados em seus quartos,
fazendo uso excessivo de tecnolo-
gia e praticamente sem manter
contato com as pessoas que mo-
ram em suas casas - Santos apre-
sentou sua proposta de interven-
ção para a prevenção a comporta-
mentos autodestrutivos, que se

baliza em um tripé: escutar, aco-
lher e o que ele chama de "trans-
for(amar)", ou seja, transformar
a partir do amor. Para ele, os adul-
tos precisam compreender que, as-
sim como os adolescentes, eles tam-
bém estão em processo de aprendi-
zagem, adquirindo, assim, uma
postura "saudável" e "empática".

Santos defende que a compre-
ensão deve passar também pelo
âmbito fisiológico, com o entendi-
mento da diferença cerebral entre
jovens e adultos formados. "Por
eles ainda não terem uma matu-
ração completa do sistema cere-
bral, não conseguem tomar deci-
sões muito bem racionalizadas,
calculadas. Eles partem para tra-
balhar com o sistema rápido de
recompensas, o que pode gerar
abuso de álcool e outras drogas",
esclareceu. Além disso, o suicidó-
logo explicou que o estágio de ma-
turação do cérebro pode tornar
mais difícil aos adolescentes o
processamento das emoções.

A "geração do quarto", se-
gundo o psicólogo, expressa seus
sentimentos cada vez mais inten-
samente, com muita impulsivida-
de. "São adolescentes que não es-
condem muito a insatisfação
junto ao mundo", afirmou San-
tos. Para o suicidólogo, a moti-
vação da inclinação dos jovens
ao suicídio é multifatorial, mas,
em geral, aqueles que têm idea-
ções suicidas e pretendem prati-
cá-lo dão "avisos" que o farão.

Na perspectiva da preven-
ção aos comportamentos auto-
destrutivos, Santos acredita
que cabe aos adultos ajudar os
jovens a construírem ferramen-
tas para lidar com as emoções
e fortalecerem a autoestima.
"Que os adolescentes possam se
voltar a nós, não porque somos
super-heróis, ou porque temos
a resposta para todas as per-
guntas. Mas porque, a partir
do amor, conseguimos nos co-
municar com eles", desejou.

O médico oftalmologista e
ex-nadador Rafael Guena Jar-
dim de Camargo tornou-se ofici-
almente, na noite desta sexta-fei-
ra (25), na presença de amigos,
colegas de profissão e familiares,
“Cidadão Piracicabano”, título
outorgado pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba a pessoas não
nascidas no município, mas cuja
trajetória está intimamente ligada
ao desenvolvimento da cidade.

A cerimônia de entrega da
honraria, realizada no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”, no
primeiro andar do prédio princi-
pal do Legislativo Piracicabano,
foi proposta pela vereadora Ana
Pavão (PL) e oficializada por meio
do decreto legislativo 31/2022.

“Rafael nasceu em 28 de ja-
neiro de 1977, na Capital de São
Paulo. Porém, reside em Piraci-
caba desde seus primeiros dias
de vida, já que a cidade havia
sido escolhida por seus pais pela
qualidade de vida”, traz o texto
projeto do decreto legislativo.

Formado em medicina pela
USP (Universidade de São Paulo),
campus Ribeirão Preto, Rafael
Guena Jardim de Camargo, ao
lado da médica Carolina Weiss
Aloisi, está à frente do Hospital de
Olhos de Piracicaba, “projeto que
atende todas as especialidades da
oftalmologia, tanto na parte clíni-
ca como cirúrgica”, e que, igual-
mente, realiza diversos trabalhos
sociais voltados ao atendimentos
e suporte oftalmológico de crian-
ças em idade escolar e de pessoas
em situação de vulnerabilidade.

“Para mim é uma alegria
estar aqui hoje, como vereado-
ra, e poder entregar esse título.
A partir de hoje, você é caipira
da gema”, brincou a parlamen-
tar, que fez cursinho junto com
“Rafa”, como carinhosamente o
chama, e de quem também já
foi vizinha de condomínio.

Emocionada, a parlamentar

Davi Negri

Cerimônia de entrega do Título de Cidadão Piracicabano ao
Dr. Rafael Guena Jardim de Camargo, realizada na Câmara
na noite desta sexta (25), congregou amigos e familiares

ainda acrescentou: “essa Casa
pode trazer muitos benefícios em
termos de saúde pública para as
pessoas, e eu quero ser sua par-
ceira nisso, em levar o bem para
as pessoas e poder produzir esse
carinho e esse amor que você
tem de sobra, parabéns!”.

Após receber a placa alusiva
ao título de Cidadão Piracicaba-
no, o homenageado disse: “eu nem
me considerava de outro lugar, a
não ser aqui. Eu só nasci em ou-
tro lugar por uma ocasião do des-
tino, mas meu coração é piracica-
bano, faz tempo. Acho que eu te-
nho uma trajetória na cidade,
com muito orgulho, fazendo o
que eu acredito e amo. Se eu pu-
desse resumir as coisas que eu ten-
to trazer para a minha vida, é dar
um sentido às coisas que eu faço e
sinto, e os trabalhos que eu desen-
volvo hoje em dia tem a vibração e
o meu amor, pois são genuínos”.

“Estamos muito orgulhosos
e felizes por essa sua conquista
que alcança toda a nossa famí-
lia. Há quase 50 anos vivemos
nesta Piracicaba e são daqui os
nosso melhores sonhos e memó-
rias. Você e seus irmãos nos en-
chem de orgulho e satisfação”,
disse José Marcelo Jardim de Ca-
margo, pai de Rafael, em vídeo
exibido durante a cerimônia.

“Sinto muito orgulho por tudo
o que você conquistou. Amamos
muito você, meu caçulinha dou-
tor”, acrescentou sua mãe, Ma-
ria Helena Guena de Camargo.

NADADOR – Além de sua
destacada atuação na medicina,
Rafael Guena Jardim de Camargo
também coleciona inúmeros títu-
los conquistados ao longo dos 15
anos em que se dedicou à natação,
a exemplo do Mundial Junior 1996
– Spool, Finlândia, do vice-cam-
peonato Sul-Americano, em
1995, de quatro campeonatos
brasileiros, além de diversos ou-
tros títulos nacionais e regionais.
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Instituto apresenta o concerto
‘Formar Canta o Brasil’

O Instituto Formar apresen-
ta hoje, 29, às 19h, o concerto
Formar Canta o Brasil - Cele-
brando o Bicentenário da Inde-
pendência, no Teatro Erotídes de
Campos, localizado no Parque do
Engenho Central, Piracicaba. O
evento é gratuito e conta com apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural (Semac), Rádio
Metropolitana de Piracicaba e
Anna Maria Trajes Masculinos.

Este ano, o concerto será
uma grande homenagem aos
compositores e à música brasilei-
ra na interpretação dos alunos da
Banda e Coral da instituição,
músicos convidados e a partici-
pação especial dos passistas We-
lington Camargo e Viviane Souza.

O repertório conta com can-
ções de Ary Barroso, Dori Caymy,
Ivan Lins, Geraldo Vandré, Mil-
ton Nascimento e ainda músicas
de autoria do maestro Eloy Por-
to Neto, do Instituto Formar. Na
apresentação, o público vai po-
der conferir sucessos de bandas
como Capital Inicial e Skank e
uma homenagem especial a Ayr-
ton Senna, ao fundador do Ins-
tituto Formar Rubens Braga e
ainda um tributo a Gal Costa e
Rolando Boldrin. As músicas
têm sido trabalhadas desde o
início do ano pelos professores,

Élcio Luis, Eloy Porto Neto,
Evandro Silva, Ester Ferreira e
Marcelo Seghese. O espetáculo
terá, ainda, performances tea-
trais em vídeo conduzidas pela
professora Rosângela Pereira.

O espetáculo musical marca
a volta da apresentação tradicio-
nal de fim de ano da instituição,
que, nos últimos dois anos, pas-
sou a ser virtual devido à pande-
mia da Covid-19. “É o nosso pri-
meiro Concerto desde 2019, quan-
do tivemos nossa última edição.
Esse tempo sem subir ao palco nos
trouxe um amadurecimento im-
portante. O Coral, por exemplo,
terá um protagonismo maior nes-
se repertório, e o Teatro, pela pri-
meira vez, participará com uma
linguagem de produção digital,
que foi desenvolvida no decorrer
do tempo em que ficamos sem
apresentações presenciais”, expli-
ca o coordenador cultural do Ins-
tituto Formar, Mauricio Ribeiro.

SERVIÇO
Concerto Formar Canta o
Brasil - Celebrando o Bicen-
tenário da Independência.
Hoje, 29, às 19h, no Teatro
Erotídes de Campos (Par-
que do Engenho Central). A
entrada é gratuita e os in-
gressos podem ser retira-
dos na bilheteria do teatro,
1 hora antes do concerto.

Na última sexta-feira (25), a
vereadora Rai de Almeida (PT)
esteve em reunião com o secretá-
rio de Educação, Bruno Roza e
sua assessoria. Na pauta, ques-
tões fundamentais que estão pos-
tas para a gestão da educação em
âmbito municipal e em seu diálo-
go com o estado e – mesmo – com
o executivo federal que inicia novo
mandato no próximo ano.

No plano municipal, a verea-
dora levou ao secretário as pro-
postas a serem debatidas acerca
do projeto do Fundo Municipal
de Educação que está tramitan-
do na Câmara. Na visão da vere-
adora, o momento exige que o
plano possa contemplar expressi-
vamente – dentre outras ques-
tões – a todos os servidores e ser-
vidoras que atuam nas unidades
escolares – e que também são parte
fundamental do processo educati-
vo nas escolas, tais como secretári-
os de escolas, auxiliares de classe e
demais servidores e servidoras.

“Em diálogo franco e acolhe-
dor, o secretário Bruno Roza agra-
deceu pelos apontamentos e pro-
postas feitas e salientou a impor-
tância do diálogo com a Comis-
são de Educação, Esporte, Cultu-
ra, Ciência e Tecnologia da Câma-
ra Municipal. No debate e na re-
flexão sobre o projeto do Fundo
Municipal e também em relação
aos demais projetos e ações refe-
rentes à educação em Piracicaba,
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Vereadora defende ampliação de diálogo para o setor educacional
Divulgação

Presidente da Comissão de Educação, Esporte, Cultura,
Ciência e Tecnologia da Câmara Municipal, Rai de Almeida
se reuniu com o secretário de Educação, Bruzo Roza

neste sentido, o secretário disse
de sua disponibilidade em parti-
cipar de um primeiro encontro
com a Comissão já nesta sema-
na”, relatou Rai de Almeida.

A pedido da vereadora Rai, o
secretário também apresentou a
proposta de implementação das
escolas integrais na Rede Munici-
pal – expondo também acerca das
etapas do processo de implanta-
ção dessas escolas, que deverá
ser paulatino, está estruturado
e ocorrerá de forma programa-
da ao longo dos próximos anos.

Ao secretário, Rai de Almeida
comentou – em outra via – sobre
a possibilidade de se pensar coleti-
vamente um projeto que vise po-
tencializar a área do “livro, da lei-
tura e da literatura” por meio da
expansão e abertura de novas bi-
bliotecas nas unidades escolares.

Rai lembrou ainda que há
uma lei federal que aponta para
a obrigatoriedade de as escolas
– públicas ou privadas – terem
uma biblioteca em suas unida-
des. No mesmo sentido, a verea-
dora também destacou a neces-
sidade de se valorizar e se inves-
tir na figura do bibliotecário –
havendo a necessidade, inclusi-
ve, como destacou a vereadora,
de concurso público para a área.

Sobre essa questão, o secre-
tário solicitou à vereadora que
faça formalmente uma indica-
ção e que – se possível – apre-

sente um projeto para que o de-
bate, reflexão e avaliação sobre tais
propostas possam ser iniciados
nos âmbitos competentes dentro
da secretaria de Educação.

Na mesma trilha e comparti-
lhando da prerrogativa de se in-
vestir na questão do livro e da lei-
tura, o secretário Bruno Roza co-
mentou também sobre os investi-
mentos que a secretaria tem feito
na compra de livros e em sua dis-
tribuição às escolas municipais.

A pauta da reunião tocou ain-
da questões mais pontuais, como
a que envolve o uso do “nome afe-
tivo” dentro das escolas munici-
pais - o nome afetivo é aquele dado
ao adotando que se encontra sob

guarda provisória, por meio de
tutela antecipatória, antes do jul-
gamento do mérito da ação de
adoção - e a dificuldade que mui-
tas famílias piracicabanas estão
tendo em relação à falta de mé-
dicos na rede pública e a decor-
rente inviabilização do fornecimen-
to de laudos e demais atestados
que, via de regra, são solicitados
pelas escolas a essas famílias.

Dada à complexidade e impor-
tância da pauta, e com intuito de
aprofundar as discussões e ampliar
o diálogo entre Executivo e Legisla-
tivo, uma nova reunião – agora junto
aos demais integrantes da Comis-
são de Educação na Câmara – de-
verá ser agenda ainda esta semana.
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Semutri realiza programa especial voltado para a saúde dos servidores
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Transporte Internos
(Semutri), realizará amanhã, 30,
a partir das 7h30, programação
especial destinada a estimular os
cuidados com a saúde dos servido-
res municipais, em evento que acon-
tece na sede da secretaria, na ave-
nida Dr. Paulo de Moraes, 2.021.

Por meio de parceria com a
Secretaria Municipal de Saúde
(SME), a Coordenadoria de Ali-

mentação e Nutrição da Prefei-
tura Municipal (CPAN), a Comis-
são Interna de Prevenção de
Acidentes (CIPA) e Serviço Es-
pecializado em Engenharia de
Segurança e Medicina do Traba-
lho (SESMT), serão realizadas
atividades, oficinas sobre preven-
ção de doenças e sobre bem-es-
tar, além de palestra sobre a Cam-
panha Novembro Azul, de pre-
venção ao câncer de próstata.

Os servidores da pasta te-
rão acesso à aferição de pressão
e glicemia, aferição de circunfe-
rência de cintura, bem como ex-
posição sobre o consumo ali-
mentar, além da distribuição de
panfletos informativos. A pales-
tra sobre a Campanha Novembro
Azul será ministrada pela enfer-
meira Cássia Maria Angelo.

O secretário da Semutri,
Paulo Roberto Borges, explicou

que o evento deve beneficiar to-
dos os 61 funcionários da Semu-
tri, maioria do sexo masculino.
“Sabemos que os homens de ma-
neira geral são mais relapsos
com a sua saúde, por isso a im-
portância de abordar estes temas
no próprio ambiente de trabalho,
falando a respeito de doenças
masculinas, com ênfase na pre-
venção e no diagnóstico precoce
do câncer de próstata”, destacou.
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5º Congresso reforça o
compromisso com o meio
ambiente e os trabalhadores
Realizado neste mês, em Melbourne, na Austrália, congresso reuniu mais
de mil delegados de mais de 120 países, representando 200 entidades
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Câmara destaca programa
“Educativa Melhor Idade”

Fotos: Divulgação

1- Fábio Moraes, vice-presidente da Apeoesp, a deputada estadual
Professora Bebel, presidente da Apeoesp, e Douglas Izzo,
presidente estadual da CUT-SP. 2- A deputada Bebel, entre Fábio
Moraes e Ariovaldo Camargo, no 5º Congresso da CSI, na Austrália.
3- Professor João Felício, falecido em 2020, foi homenageado

O 5º Congresso da CSI (Con-
federação Sindical Internacional),
realizado de 17 a 22 de novembro,
em Melbourne, na Austrália, reu-
nindo mais de mil delegados de
mais de 120 países, representando
200 entidades, estabeleceu a defe-
sa de "Um novo contrato social",
tema do evento e a defesa incon-
dicional do meio ambiente, assim
como a luta contra a privatização
dos serviços públicos e o debate
sobre o papel do Estado como in-
dutor de políticas públicas. A in-
formação é da presidenta da Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino do Esta-
do do Estado de São Paulo), a de-
putada estadual Professora Bebel
(PT), que participou do evento re-
presentando também a CUT.

A deputada, que também é
vice-presidenta estadual do PT,
conta que, justamente dentro das
resoluções, ficou estabelecido que
"o meio ambiente está inserido
não como um ponto a mais, mas
como um projeto integrado, não
de forma verticalizada, mas ho-
rizontal também. Temos que en-
volver os povos, de todas as clas-
ses, raças, enfim, ações integra-
das, em prol de um mundo muito
melhor - um mundo verde". Den-
tro deste propósito, a deputada e
presidenta da Apeoesp enfatiza
que "nosso compromisso é com as
propostas corporativas, que re-
forçam nossa luta por emprego,
salário e renda. Impõe-se à neces-
sidade de repensarmos nossas
ações, com a inclusão da pauta
por emprego, contudo, que o meio
ambiente seja parte integrante".

Por outro lado, a Professora
Bebel diz que entre as deliberações
está ainda de que deve analisar
com precisão a pandemia, os efei-
tos e a busca, através da ciência,
de respostas estruturais que con-

siderem a complexidade deste fe-
nômeno, aparentemente somen-
te de caráter sanitário, e que pode
ter suas raízes indicativas de que
tudo que passamos e que, por ven-
tura enfrentaremos, senão na ação
do homem sobre a natureza.

HOMENAGEM - O con-
gresso também foi marcado por
homenagem honrosa ao professor
brasileiro João Antônio Felício,
que presidiu a CSI e faleceu em
março de 2020. Bebel lembra que
a homenagem é justíssima, uma
vez que João Felício, ex-presidente
da Apeoesp, articulou política in-
ternacional, em prol da classe tra-
balhadora. "Deixou pessoas que
hoje cumprem papel destacado na
política internacional da CUT -
Antonio de Lisboa Amâncio Vale,
Ariovaldo Camargo, Rosana Ber-
totti, enfim, lideranças que cum-
priram papel de articulação para
a composição da próxima gestão.

O 5º Congresso da CSI tam-
bém foi marcado pela eleição da
sua nova diretoria, que terá na
vice-presidência, como represen-
tante da CUT Brasil, Antonio de
Lisboa Amâncio Vale. A presidên-
cia ficou com Akiko Gono (Japão).

O Congresso também contou
com a participação do primeiro-
ministro da Austrália, Anthony
Albanese, que anunciou o aumen-
to do salário mínimo no seu país,
bem como o cumprimento da con-
venção 190 da Organização Inter-
nacional do trabalho - eliminação
de assédio nos locais de trabalho,
além de estabelecer um salário para
mulheres vítimas de violência.

A delegação brasileira contou
ainda com as participações de Fá-
bio Moraes, vice-presidente da
Apeoesp; do presidente estadual
da CUT, Douglas Izzo, e de Ario-
valdo de Camargo, secretário na-
cional de Finanças da CUT.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, conforme iniciativa do
vereador Pedro Kawai (PSDB),
no requerimento de congratula-
ções 781/2022, parabeniza o pu-
blicitário Ricardo Fujii pelos oito
anos da divulgação do Progra-
ma “Educativa Melhor Idade”,
atração divulgada pela na Rádio
Educativa FM de Piracicaba. A
entrega da honraria transcor-
reu-se nas dependências da
sala de reuniões da presidência
da Câmara, em ato solene na ma-
nhã de segunda-feira (28).

Pedro Kawai destacou a rele-
vância da Câmara, em consonân-
cia com a população e os 23 verea-
dores no reconhecimento deste
programa, com foco no envelheci-
mento saudável para todos, em
relevantes informações para a so-
ciedade a que o programa procura
se pautar em benefício da socieda-
de, o que reflete as pesquisas e
outros estudos em desenvolvimen-
to, como forma de engrandecer o
ser humano. O parlamentar tam-
bém enfatizou o caráter voluntá-
rio a que o programa se mantém e,
da extrema dedicação de Ricardo
Fujii na realização deste trabalho.

Ricardo Fujii agradeceu a
honraria da Câmara, bem como
da confiança a que a população de-
monstra em função do trabalho

Davi Negri

Atração é veiculada aos sábados na Educativa FM, das 8h às 9h.
“Programa é uma cartilha para quem cuida, se preocupa com
os idosos ou quer envelhecer bem”, destaca Kawai

desenvolvido com idosos em Pira-
cicaba. Também ressaltou a impor-
tância de informações que deveri-
am estar ao alcance de todos, vi-
sando diversos aspectos do indiví-
duo, tanto na parte espiritual ou
financeira. “Só tenho que agrade-
cer, gratidão, gratidão”, finalizou
Ricardo em suas considerações pela
homenagem recebida da Câmara.

No teor do requerimento de
congratulações, o vereador Kawai
destaca que “a ideia do “Educati-
va Melhor Idade” é ser uma car-
tilha para quem cuida, se preocu-
pa com os idosos ou quer enve-
lhecer bem e conhecendo todos os
seus direitos. Com uma lingua-
gem clara e de fácil entendimen-
to, as atividades relacionadas à
geriatria e à gerontologia como
base para a longevidade projeta
tranquilidade e segurança para
aqueles que convivem com idosos
e para aqueles (que com sorte) se
tornarão idosos”, conclui o texto.

O responsável pelo programa
é o publicitário Ricardo Fujii, dis-
cente em serviço social, aluno do
avançado multidisciplinar em
neuropsiquiatria geriátrica e ges-
tor em gerontologia. O “Educati-
va Melhor Idade” vai ao ar aos
sábados das 8h às 9h. As edições
são gravadas durante a semana
nos estúdios da Educativa FM.
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Luciano Almeida participa de
formatura de 98 atiradores

O prefeito Luciano Almeida
participou, sábado, 26, da for-
matura de 98 atiradores da Tur-
ma Bicentenário da Independên-
cia do Tiro de Guerra 02-028, na
sede do TG, no bairro Morumbi.
Luciano Almeida também é dire-
tor do Tiro de Guerra, cargo exer-
cido pelo prefeito em exercício.

Além dos familiares dos ati-
radores, que compareceram em
grande número, também parti-
ciparam da cerimônia o subte-
nente Person Luiz Souza Prates
e o sargento Felipe Silva de Car-
valho, do Tiro de Guerra, o pre-
sidente da Câmara Municipal,
Gilmar Rotta, o vereador Laér-
cio Trevisan e Silas Romualdo,
ex-instrutor do Tiro de Guerra.

O prefeito Luciano Almeida
parabenizou os atiradores du-
rante o evento, lembrando que
esse ano de aprendizado servirá
de base para que estes jovens
deem continuidade a sua vida em
sociedade e no pleno exercício da
cidadania. Ele ainda reafirmou
que a Administração sempre es-
tará de portas abertas para
ajudar as demandas que sur-
girem junto ao Tiro de Guerra.

O subtenente Person Prates
destacou que os atiradores apren-
deram a desenvolver várias capa-
cidades no Exército neste período,
como liderança, responsabilidade,
comprometimento e a importân-
cia de se trabalhar em equipe. Ele

disse ainda que neste ano, uma
parceria inédita desenvolvida com
a Secretária Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur), por meio
do programa Meu Futuro Em-
prego, possibilitou que os atira-
dores fossem instruídos a mon-
tar currículos, a como participar
de entrevistas, com acesso a no-
ções de planejamento financeiro,
além da simulação de uma entre-
vista para obtenção de emprego.

“Tudo isso só foi possível
graças ao apoio que temos rece-
bido da Prefeitura e, consequen-
temente, de todas as secretarias
municipais”, frisou o subtenente.

UNIÃO – O atirador Mauro
Ferreira da Silva Júnior contou
que os 9 meses de instrução foram
marcados por um clima de união.
“Nosso lema foi braço forte e mão
amiga. Isso se fez presente duran-
te todo o ano, com todos se aju-
dando, mesmo aqueles que per-
tenciam a outros pelotões. Cria-
mos um vínculo forte, como
uma segunda família”, frisou.

Rodrigo Mendes Batista, que
também se formou, disse que sem-
pre teve interesse em participar do
Exército. Ele disse que não se ar-
rependeu em ter servido como vo-
luntário em 2022, revelando ter re-
cebido uma formação completa que
incluiu valores, disciplina e res-
ponsabilidade, conceitos que o
acompanharão por toda a vida.

Prefeito também é diretor do TG; formatura aconteceu no sábado, 26

Divulgação

Contador de histórias, Evair
Sousa recebeu moção de aplausos
da Câmara Municipal de Piracica-
ba em homenagem ao seu livro de
estreia como escritor, O Castelo de
Sorvetes. De autoria do vereador
Acácio Godoy, a solenidade foi re-
alizada no início do mês e lembrou
também a trajetória do artista.

“Foi uma noite maravilho-
sa. Eu conheço o Acácio há vá-
rios anos e ele me presenteou
com palavras muito bonitas
quando disse que não estava
homenageando apenas a publi-
cação de um livro e uma histó-
ria, mas também a minha tra-
jetória. Também enfatizou a im-
portância das conquistas das
pessoas da periferia, que retor-
nam às suas origens, como é o
nosso caso”, comentou Evair.

Além de Acácio Godoy, par-
ticiparam da homenagem a vere-
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Contador de histórias, Evair Sousa é homenageado pelo Legislativo

Evair Sousa recebeu a homenagem do vereador Acácio Godoy.
Familiares e amigos prestigiaram a entrega da Moção de Aplausos

Divulgação

adora Silvia Morales (PV) e o co-
vereador Pablo Carajol; os pais do
contador de histórias, Elidia Ma-
riana Crivellari de Sousa e Wal-
deci Pereira se Sousa; o sobrinho
Ivan Sousa; além das escritoras
Ivana Negri e Carmen Pilotto e
o jornalista Mário Camargo.

O Castelo de Sorvetes foi lan-
çado neste ano. O livro tem parte
da impressão destinada às bibli-
otecas municipais e comunidades
da cidade. Entre os espaços que
já receberam a obra infantil es-
tão a Casa do Hip Hop e a Comu-
nidade Renascer. O bairro Santa
Fé, por meio do Barranco de His-
tórias, também receberá unida-
des da publicação em dezembro.

A obra conta com desenhos
para as crianças colorirem. Na
história, uma princesa, um rei e
o povoado de um castelo, são
amaldiçoados por uma bruxa,

mas receberão a ajuda de duas
crianças para escapar dessa con-
fusão. O livro tem ilustração e
design de Tchelo Andrade e pre-
fácio da escritora piracicabana

Ivana Maria França de Negri.
[Para adquirir basta fazer con-
tato com o autor por meio do
WhatsApp (19- 9.9558-8147)//
Valor unitário: R$ 20,00.
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Campanha oferece chance para quitação de débitos
Com início amanhã, 30, a

campanha “Acertando suas
Contas” é a oportunidade para
o consumidor quitar débitos e
voltar a ter crédito na praça. A
iniciativa é realizada pela Boa
Vista em parceria com a ACIPI
(Associação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba). Com a inje-
ção do 13º salário, a ação deve
registrar boa adesão dos consu-
midores, a exemplo do que foi
registrado em edições anteriores.

Nos 10 primeiros meses des-
te ano, 9.440 pessoas pagaram
dívidas e foram baixadas do
SCPC, o que representa taxa de
recuperação em 47,4% sobre os

registros. A recuperação foi de R$
4.398.397,35 para o comércio. Os
dados são compilados junto as
empresas associadas à Acipi.

CAMPANHA - Maior ini-
ciativa de promoção da susten-
tabilidade do crédito no Brasil,
a campanha “Acertando suas
Contas” acontece até o dia 20
de dezembro. Nos dias 30 de
novembro e 1º de dezembro, a
equipe da Boa Vista e da Acipi
vai atender na praça do Termi-
nal Central, das 8h às 17h. No
dia 2 de dezembro estará na
Praça Takaki, na Paulista, das
8h às 12h. No dia 5 de dezem-
bro será a vez de receber o pú-

blico no Terminal de Ônibus do
Vila Sônia, das 8h às 11h.

Além do mutirão da campa-
nha, a ação também ocorre na sede
da Acipi (Rua do Rosário, 700), em
horário comercial. O consumidor
precisa comparecer com o RG e CPF,
para que os atendentes realizem a
consulta no banco de dados do
SCPC. Após obter as orientações na
entidade, o consumidor se dirige
ao estabelecimento credor e nego-
cia o débito diretamente na loja, le-
vando um cupom da campanha.

EXPECTATIVAS - De acor-
do com o vice-presidente da Acipi,
Maurício Benato, o 13º salário in-
jeta milhões de reais na economia

e, frente ao cenário, as institui-
ções financeiras intensificam
suas ações de recuperação de cré-
dito junto aos clientes que estão
inadimplentes. “A Acipi refor-
ça essas ações por meio da cam-
panha Acertando suas Contas,
em auxílio da recuperação de
crédito, junto ao comércio de
Piracicaba”, afirma Benato.

Durante a iniciativa, os cre-
dores oferecem melhores descon-
tos e prazos de pagamentos. “O
que torna a ocasião mais vanta-
josa para quem tem o benefício
do salário extra ou para o con-
sumidor que possui economi-
as”, finaliza o vice-presidente.
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Selapir valoriza produção local de alimentos
Lançamento ocorreu no 3º Encontro Conecta Rural, que reuniu produtores, consumidores e instituições, domingo, 27

Com o objetivo de valorizar,
identificar e fomentar a produ-
ção de alimentos locais, foi lan-
çado no domingo, 27, o Selapir
(Selo Local de Alimentos de Pi-
racicaba), uma iniciativa da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
da Sema (Secretaria Municipal
de Agricultura e Abastecimento),
durante o 3º Encontro Conecta
Rural, no Varejão da Paulista.

Os produtores de alimentos
piracicabanos agora têm essa
nova alternativa para dar mais
destaque aos seus produtos, como
enfatizou a secretária Nancy
Thame, da Sema, que enfatizou
que este projeto foi construído a
muitas mãos desde o ano passa-
do, com apoio do Sesc, Unimep,
Sebrae, Etec, Fatec, Esalq, Fatep,
departamentos das Secretarias
Municipais de Saúde (SMS), de
Educação (SME) e de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur) e de pro-
dutores locais de Piracicaba.

"Nosso objetivo é oferecer
uma alternativa simples e acessí-
vel para que estes produtores re-
cebam uma identificação de que
seus alimentos são feitos em Pi-
racicaba, de forma a promover o
consumo de alimentos locais e dar
destaque e oportunidade de cresci-
mento à economia local e incentivo
aos produtores", disse Nancy.

O evento de lançamento reu-
niu autoridades, representantes
de diversas instituições e público
interessado em conferir a feira de
produtos locais, com 20 produto-
res de Piracicaba, que comerci-

alizaram uma variedade de ali-
mentos como hortaliças, queijos,
coalhada, produtos processados
veganos, shimeji, bolos, pães, em-
butidos cárneos, entre outros.
Teve também uma apresentação
do Cortejo Paraense, que tocou
clássicos da música popular bra-
sileira e interagiu com o público.

A abertura do evento contou
com a presença dos secretários
José Luiz Guidotti Jr., da Semdet-
tur, o presidente do Semae, Mau-
rício Oliveira, a secretária da Sma-
ds, Euclídia Fioravante, o coman-
dante da Guarda Civil, Sidney
Miguel da Silva Nunes, a secretá-
ria da Semuttran, Jane Franco de
Oliveira, e a chefe de Gabinete,
Juliana Baccarin, representando
o prefeito Luciano Almeida.

Também compuseram a
mesa de abertura a agricultora
familiar e agroecológica Naomi
Torigoi, representando todos os
produtores locais do evento, o
diretor da CATI (Coordenadoria
de Assistência Técnica Integral)
Regional Piracicaba, Maurício
Perissinotto, e Claudia Renata
Novolette, representando o Com-
sea (Conselho Municipal de Segu-
rança Alimentar e Nutricional).

Logo em seguida, foram
apresentadas as palestras Conhe-
cendo o Selapir e sua Legislação,
pela nutricionista da Sema, Na-
tália Gebrim, a palestra Como
Precificar seu Produto, pelo ges-
tor de agronegócio do Sebrae de
Piracicaba, Renan Benedito
D'Aragone, a apresentação sobre
Boas Práticas na produção de

alimentos feita pela nutricionista
da DAN (Divisão de Alimentação
e Nutrição), Mariana Chaves, e a
palestra Normas de Rotulagem de
Alimentos, ministrada pela pro-
fessora da Fatec, Erika Gutierrez.

O evento de lançamento do
selo recebeu um retorno positivo
dos expositores, como a produ-
tora rural Bartira Mendes, que
produz cogumelo shimeji há cin-
co anos em sua propriedade no
bairro Pau Queimado. A satisfa-
ção em colher os próprios alimen-
tos diretos de seu quintal foi o que
levou a arquiteta de formação a
trabalhar com a produção rural.
"Vejo que a Sema traz um novo
olhar para a zona rural de nosso
município e o Selapir vem como
uma valorização muito grande
e incentivo para aqueles que
também querem começar a pro-
duzir alimentos", disse Bartira.

O aumento da confiança do
consumidor ao adquirir os pro-
dutos com o Selapir, foi um dos
pontos levantados pela microem-
preendedora de produtos artesa-
nais veganos, Sandra Maria Bo-
relli, que estava com uma banca
no evento. "Lutamos muito para
trazer nosso produto ao merca-
do e com o Selapir eu acredito
que esse reconhecimento do pro-
duto local vai ajudar a aumen-
tar muito as vendas", ressaltou.

O economista aposentado
Eduardo Garcia foi um dos con-
sumidores que prestigiou o even-
to. Ele conta que já é consumi-
dor assíduo dos Varejões Mu-
nicipais e acha interessante a

Isabella Borghese

Centenas de consumidores estiveram prestigiaram a feira de produtores locais

proposta do Selapir. "É impor-
tante porque a gente valoriza e
ativa a economia local e ao mes-
mo tempo dá ao consumidor
uma garantia que ele está com-
prando um produto de qualida-
de, preço justo e sabendo de sua
origem em Piracicaba", conta.

SELO - O Selapir é de uso
gratuito e facultativo para o re-
conhecimento do local da pro-
dução e não terá por objetivo
certificar e/ou inspecionar a
produção. O Selo é destinado a
agricultores e produtores locais
do município para uso nas em-

balagens de seus produtos, que
podem ser in natura, processa-
dos de origem vegetal ou animal.

Instituído em agosto pela lei
municipal nº 9.769, o Selapir não
eximirá os produtores de cumprir
as obrigações legais para a pro-
dução e/ou comercialização dos
produtos por eles assinalados,
conforme legislação específica.

Os critérios e exigências ne-
cessárias para o produtor adqui-
rir o selo será comprovar a pro-
dução no município de Piracica-
ba com CNPJ local; estar apto
para venda (CNPJ com CNAE

que autorize a produção e/ou co-
mercialização do produto em
questão); possuir o SIM (Serviço
de Inspeção Municipal) se o ali-
mento for de origem animal e ter
a rotulagem adequada. Cada
produto cadastrado receberá
um número de série específico.

Para solicitar o Selapir, o
produtor pode entrar em con-
tato com a Sema pelo telefone
(19) 3437-4000 ou pelo e-mail
sema@piracicaba.sp.gov.br.
Mais informações sobre o Sela-
pir podem ser conferidas no site
www.selapir.pira.sp.gov.br.

O Fórum Municipal de Em-
pregabilidade, por intermédio
do gabinete do vereador André
Bandeira (PSDB) realizou, na
última sexta (25), mais uma edi-
ção da “Feira das Profissões”,
na Etec (Escola Técnica de São
Paulo) “Cel. Fernando Febelia-
no da Costa”. O evento aconte-
ceu no período da manhã e tarde,
apenas com os alunos da escola e,
à noite, foi aberto ao público em
geral, contabilizando a participa-
ção de cerca de 1500 pessoas.

Segundo Bandeira, “os prin-
cipais objetivos da Feira são
contribuir para que os alunos de
escola de Ensino Médio conhe-
çam novas oportunidades em
relação ao mercado de trabalho,
as instituições onde poderão es-
tudar no ensino superior, deci-
dir qual profissão escolher, e
esclarecer dúvidas e fornecer
subsídios sobre o funcionamen-
to dos cursos de graduação de
uma universidade e sobre a di-
versidade profissional, estimu-
lando o interesse pela continui-
dade dos estudos”, disse.

A realização da feira con-
tou com a parceria de empre-
sas e escolas, como a ABTEC
Cursos Profissionalizantes, Via
Certa Educação Profissional,
Microcamp, Grupo ALL NET,
Estágio Total, CNA, Colégio
Educar, SEBRAE, CIEE, Faculda-
de Anhanguera, Faculdade Unin-
ter, Rede de Estágios, Ótica CS,
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Fórum de Empregabilidade realiza Feira das Profissões
Divulgação

Evento realizado por intermédio do vereador André Bandeira
aconteceu nesta sexta (25), na Etec “Cel. Fernando Febeliano da Costa”

Carvalho RH, DNA Work, MM
Consultoria de RH, Seletiva RH,
ASantos RH e Yes Cosméticos.

Os visitantes puderam per-
correr os stands e conhecer de-
talhes de como funcionam os di-
versos cursos de graduação ofe-
recidos pelas instituições parti-
cipantes e tirar dúvidas sobrea
grade curricular e tempo de du-
ração dos cursos, e obter infor-
mações sobre estágios e merca-
do de trabalho. Agências de con-
sultorias de RH que participaram
da Feira também receberam cur-
rículos e realizaram divulgação
das vagas de trabalho disponíveis.

“Os alunos tiveram a opor-
tunidade de participar, interagir
e conhecer os diversos serviços
oferecidos espalhados pelos stan-
ds e ter uma ideia de qual cami-
nho percorrer no futuro, seja em
um novo curso, uma graduação
e até mesmo no mercado de tra-
balho. Isso tudo é resultado de
um trabalho em conjunto com
todas as empresas participantes
que acreditaram na grandiosida-
de desse evento. Isso nos faz re-
fletir que o jovem ainda busca
informação, conhecimento, in-
gresso em um ensino superior e
também no mercado de trabalho.
Isso ficou nítido na Feira porque
víamos os olhinhos deles bri-
lhando em cada stand”, ressal-
tou o vereador André Bandeira.

Para a coordenadora de pro-
jetos de orientação e apoio edu-

cacional da Etec, professora Ro-
sangela do Carmo Laureano da
Silva, “a Feira de Profissões acen-
deu em nossos alunos ainda
mais a vontade de ir para o mer-
cado. Foi ótimo, gostamos mui-
to. Nosso diretor ficou muito
contente com o evento e a parce-
ria. Nos colocamos à disposição
para futuros eventos”, disse.

Durante o evento também
foi realizada a “Mostra Cientí-
fica” dos alunos da Etec, que
apresentaram seus projetos de
TCC. “A participação na Mos-
tra empodera alunos e profes-
sores, fazendo com que eles pas-
sem de expectadores a protago-
nistas ao colocarem em prática
os conceitos aprendidos em sala
de aula”, concluiu Rosangela.
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Projeto-piloto quer despertar
valorização dos patrimônios
Primeira escola a receber o projeto foi a EE Prof. José Martins de Toledo, em Artemis; ideia é
estender para escolas de bairros com potencial turístico, como Santana, Santa Olímpia e Tupi

O Instituto de Pesquisa e Pla-
nejamento de Piracicaba (Ipplap),
com apoio de seu Departamento
de Patrimônio Histórico (DPH),
desenvolve projeto-piloto de edu-
cação ambiental e patrimonial
com estudantes do ensino médio
do município. O projeto consiste
em palestras dirigidas a alunos
de ensino médio, para que pos-
sam ampliar o conhecimento so-
bre a história, a riqueza natural e
utilizar esse aprendizado para va-
lorizar o espaço onde vivem e
seus patrimônios turísticos e cul-
turais. As palestras serão minis-
tradas por Fábio Lazzerini, dire-
tor-executivo de estudos sócios-
econômicos, informações e desen-
volvimento urbano e rural do Ip-
plap, e idealizador do projeto.

A primeira escola a receber o
projeto foi a EE Professor José
Martins de Toledo, em Artemis, no
dia 22/11. A palestra foi dirigida a
alunos do 2º ano do ensino mé-
dio. A ideia é estender o projeto
para escolas de bairros com poten-
cial turístico de Piracicaba, como
Santana, Santa Olímpia e Tupi.
"Esses locais foram definidos para
o início do projeto porque o turis-
mo é um potencial de geração de
renda e permite o desenvolvi-
mento de atividades relaciona-
das à natureza, sem causar da-
nos ou impactos ao meio ambien-
te", explicou o diretor do Ipplap.

Segundo Lazzerini, é necessá-
rio que ocorra por parte dos jovens
a valorização do lugar onde vivem,
e saibam observar as oportunida-
des de trabalho com potencial
sustentável por meio das rique-

IHGP

Ponte de Ferro de Artemis durante construção; estrutura é tombada

zas naturais, históricas, culturais
e imateriais dos lugares", disse.

Na palestra aos alunos de
Artemis, Lazzerini percebeu que
muitos jovens desconheciam a
origem do nome do distrito, que
vem da planta Artemisia, que era
abundante ao longo da linha fér-
rea. Por outro lado, demonstra-
ram preocupação e uma atenção
especial ao patrimônio mais sim-
bólico, a Ponte de Ferro, afirmou
Lazzerini, completando que o in-
teresse dos alunos de Artemis vai
despertar em estudantes de ou-
tros bairros a mesma vontade de

aprender e vislumbrar o poten-
cial do lugar onde moram.

A atividade em Artemis foi
realizada em parceria com a
escola e com o vereador Josef
Borges. A palestra de Lazzeri-
ni fez parte das atividades re-
lacionadas à Feira de Ciências
que será realizada na escola no
próximo dia 6 de dezembro.

Para Josef Borges, todos os
distritos e bairros têm histórias
e patrimônios que precisam ser
divulgados. "Esse conhecimento
do patrimônio e do meio ambi-
ente do lugar valoriza o potenci-

al de cada localidade e isso se
reverte em novas oportunidades
de trabalho, como no setor do
turismo e de tecnologia", disse.

Borges lembrou que em Ar-
temis, por exemplo, já há o poço
de água termal sulfurosa e o bal-
neário, o sítio arqueológico,
onde era o Porto João Alfredo,
a olaria que ainda tem a chami-
né preservada, a ponte de ferro
e a antiga Estação Ferroviária.
"São patrimônios que devem ser
conhecidos, valorizados e preser-
vados com uso responsável e sus-
tentável", reforçou o vereador.
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Curso de Gestão Ambiental
comemora duas décadas

Assessoria Parlamentar

A vereadora Silvia Morales (PV), do Mandato Coletivo
“A Cidade é Sua”, integrou o evento comemorativo,
homenageando a reitoria da Esalq e a coordenação do curso

A comunidade acadêmica
da Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz da Uni-
versidade de São Paulo (Esalq/
USP) organizou e realizou, no
último sábado (26), evento co-
memorativo aos 20 anos de ati-
vidades do curso de Bachare-
lado em Gestão Ambiental.

Tal evento contou com a pre-
sença de graduandos, alunos
egressos, professores do curso, re-
presentantes da diretoria da Esalq
e da coordenação do curso em ques-
tão, além da vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do Mandato Coletivo “A
Cidade É Sua”, e sua assessoria.

“As motivações que levaram
à criação do curso em 2002 con-
tinuam atuais, ainda mais com
os retrocessos na área socioambi-
ental vivenciados nos últimos
anos na esfera federal, o que re-
força a necessidade de profissio-
nais capazes de compreender as
questões desta área de forma sis-
têmica, inter, multi e transdisci-
plinar, além da demanda pela im-
plementação de processos e instru-
mentos de gestão com vistas a pre-
servação e a conservação ambien-
tal”, comentou a parlamentar.

“É notório e perceptível que
egressos do curso de Gestão Am-
biental da universidade citada atu-
am em diversos tipos de institui-
ções (governos, empresas, terceiro
setor, consultorias e universida-
des) e com variados temas (gestão
de resíduos sólidos, gerenciamen-
to de recursos hídricos, combate
ao desmatamento, enfrentamen-
to às mudanças climáticas, recu-
peração de áreas degradadas, ges-
tão de unidades de conservação e
outras áreas protegidas, preserva-
ção e conservação da biodiversi-
dade, educação ambiental, susten-
tabilidade empresarial, dentre ou-
tras)” complementou Sílvia.

Na ocasião, foi entregue a
moção de aplausos 197/2022 à
diretoria e à coordenação do
curso. A programação do even-
to envolveu ainda um café da
manhã para confraternização
dos presentes, falas da direto-
ria e coordenação mencionadas,
falas de alunos egressos e de re-
presentante dos graduandos, en-
trega de homenagens aos profes-
sores que fizeram e fazem a his-
tória do curso, bem como apre-
sentações musicais e de coral.
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Cemitério sofre atos de vandalismo e pichações
O vereador Laercio Trevisan

Jr. (PL) visitou na última quin-
ta-feira (24) o portal do Cemité-
rio da Saudade, localizado na
avenida Piracicamirim, 2201,
bairro Vila Monteiro, o qual é
tombado como Patrimônio His-
tórico Cultural de Piracicaba pelo
Codepac (conselho de defesa do
Patrimônio Cultural de Piracica-
ba), por força do decreto 10.019,
de 13 de setembro de 2002.

Em abril de 2022, o parla-
mentar encaminhou o ofício 93/
2022 à Sedema (secretaria muni-
cipal de Defesa do Meio Ambien-
te) pedindo os serviços de pintura
e revitalização do portal, pois “in-
felizmente a fachada encontra-se
com inúmeras pichações, o que
demonstra um aspecto de aban-
dono e de mal conservação do es-
paço público”, relata Trevisan.

No documento, o parlamen-
tar cita que os vasos localizados
em frente ao cemitério estão que-

brados e as placas deterioradas,
no entanto, “infelizmente, desde
abril, nenhuma providência foi
adotada até o momento”, diz.

ABRIGOS DE ÔNIBUS -
Na mesma avenida, o parlamen-
tar aproveitou para cobrar provi-
dências da Semuttran (secretaria
municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), com rela-
ção ao abandono dos abrigos de
ônibus, principalmente os mode-
los de vidro – que foram implan-
tados nos principais corredores
de ônibus, sendo que inúmeros
estão com vidros quebrados, pi-
chações, além de danos diversos.

O parlamentar lembra que
encaminhou a indicação 1264/
2022, em 06/04/2022 solicitando
os serviços de manutenção e repa-
ros nos abrigos de ônibus, inclusi-
ve nos modelos comuns, de fibra e
banco de madeira e na oportuni-
dade, a Semuttran informou que
os técnicos analisariam a solicita-

ção, “no entanto, nenhuma pro-
vidência foi tomada até o presen-
te momento”, alerta Trevisan.

“Os serviços de limpeza e ma-
nutenção nos abrigos de ônibus
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Destaques da turma de 2022 são homenageados
O presidente da Câmara Mu-

nicipal de Piracicaba, vereador
Gilmar Rotta (PP) e o vereador
Laercio Trevisan Jr. (PL) partici-
param, no último sábado (26), da
cerimônia de encerramento do
ano de instrução de 2022 da Tur-
ma Bicentenário da Independên-
cia, realizada no Tiro de Guerra
02-028 “General Yvens Ely Mon-
teiro Marcondes”, de Piracicaba.

Na ocasião, os parlamenta-
res realizaram, em nome da Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
a entrega de homenagens aos
seguintes atiradores: Lucas Ga-
briel Palma da Silva (destaque
do ano de instrução), Luan Bra-
ga Rocha de Rezende Marques
(melhor atirador combatente) e
Jean Carlo Silva Rando (melhor
aptidão física), conforme prevê
o decreto legislativo 1/2006.

Além disso, foram concedi-
das, pelo chefe de instrução do
Tiro de Guerra, subtenente Pér-
son Luiz Souza Prates e pelo sar-
gento Felipe Silva de Carvalho,

homenagens de “honra ao méri-
to” aos atiradores que tiveram
melhor desempenho nas ativida-
des durante o ano de instrução.

“Em nome da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, parabeni-
zo todos os atiradores da turma
de 2022 e cumprimento seus fa-
miliares. Parabenizo também o
chefe de instrução, Pérson, e o
sargento Felipe pelo trabalho re-
alizado no Tiro de Guerra de Pi-
racicaba. Também fui atirador e
levo comigo até hoje os ensina-
mentos e a amizade. Com certeza,
vocês estão mais bem preparados
para a sociedade”, disse o presi-
dente da Câmara, Gilmar Rotta.

“Parabenizo os atiradores
da Turma Bicentenário da Inde-
pendência do TG de Piracicaba.
Como ex-atirador do Tiro de
Guerra e vereador autor do de-
creto legislativo que homenageia
o Exército Brasileiro na Câmara
Municipal de Piracicaba, digo
que a cerimônia de hoje é um
marco na vida de todos vocês,

pois levarão para sempre todo o
conhecimento adquirido durante
o ano de instrução, os atos de civi-
lidade e as amizades. Muito su-
cesso a todos”, desejou Trevisan.

Também participaram da
solenidade o prefeito municipal
de Piracicaba, Luciano Almei-
da (sem partido), o capitão/PM
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Vereadores Gilmar Rotta e Laercio Trevisan Jr. entregaram
honrarias aos jovens da Turma Bicentenário da Independência

Sol Magnus Nascimento Dalfi-
or dos Reys, representando o
10º Batalhão de Polícia Militar
do Interior, e o ex-comandante
da Guarda Civil Municipal de
Piracicaba e ex-chefe de instru-
ção do Tiro de Guerra, capitão
Silas Romualdo, além de fami-
liares e amigos dos atiradores.

visa garantir maior conforto aos
usuários do transporte coletivo de
Piracicaba, assim como, melhorar
o aspecto visual de manutenção das
vias públicas da cidade” destacou.

Vereador Trevisan Jr. critica vandalismos em abrigos de
ônibus e pichações no portal do Cemitério da Saudade
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Para celebrar os 50 anos de
oferecimento do curso de psicolo-
gia da Unimep (Universidade
Metodista de Piracicaba), alunos
e docentes da graduação planeja-
ram eventos distintos na Semana
de Comemoração dos 50 anos do
curso de Psicologia. A iniciativa
traz como tema “Unimep – 50
anos Construindo Histórias”.

As atividades tiveram início
ontem, 28, e contemplam exposi-
ção, culto religioso, exibição de
curta-metragem, homenagens e,
também, a realização da 10ª edi-
ção da Jornada de Análise Com-
portamental (JAC). Todas as ati-
vidades ocorrem no Auditório
Verde, bloco 2 do campus Taqua-
ral (em datas e horários distin-
tos) e são direcionadas a alunos,
docentes, profissionais interessa-
dos e comunidade externa.

 Confira a programação
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Semana Especial celebra 50 anos
do curso de Psicologia da Unimep

completa da Semana de Celebra-
ção e da 10ª Jornada de Análi-
se Comportamental (JAC) nesse
link: https://bit.ly/3Ufv1iv

SERVIÇO
Semana de Comemoração
dos 50 anos do Curso de Psi-
cologia - “Unimep – 50 anos
Construindo Histórias. Hoje,
29, e amanhã, 30, com ativi-
dades gratuitas e abertas à
comunidade. 10ª Jornada de
Análise do Comportamento
(JAC) do curso de Psicologia
da Unimep. Dia 3 de dezem-
bro (sábado), a partir das
7h30, para alunos e comuni-
dade externa. Valor da inscri-
ção da JAC: R$ 20. Inscrições
e informações sobre a JAC:
https://linkme.bio/jacunimep/
. Os eventos ocorrem no Au-
ditório Verde, campus Taqua-
ral da Unimep (rodovia do
Açúcar, km 156, Piracicaba).
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Acipi realiza sorteio e palestra
Como sequência aos sorteios

da campanha Acipi Presente, a
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba) realiza
hoje, 29, a partir das 19h, sorteio
de 45 prêmios da promoção “Copa
de Prêmios”, alusivo ao campeo-
nato mundial de futebol. Antes do
sorteio será ministrada a palestra
gratuita “Show em vendas”, com
o especialista na área César Fra-
zão. O objetivo é estimular e subsi-
diar os lojistas com técnicas e di-
cas para as vendas de final de ano.
As inscrições já estão abertas e
podem ser feitas pelo link: https:/
/bit.ly/sorteiocopadepremios

Os prêmios sorteados serão:
30 aos consumidores e mais cinco
para as empresas participantes
(quatro destinados a seus vende-
dores e um notebook para o pró-
prio estabelecimento), além de 10
brindes apenas para o público pre-
sente no auditório da entidade.

Para o vice-presidente Rodri-
go Santos a realização da palestra
incentiva também a participação no

sorteio. “O Natal é o período mais
importante para o comércio, por
isso as palestras, para estimular
ainda mais as vendas. Contamos
com a presença de todos”, convida.

O diretor de promoções, Luis
Gustavo Berto, lembrou que as sela-
dinhas cadastradas valem par ao ano
todo. “Quem preencheu a sua seladi-
nha para o primeiro sorteio, conti-
nua participando até o último. Nos-
sa expectativa, no total, é superar os
mais de 300 mil cupons cadastra-
dos no ano passado”, destacou.

CAMPANHA - Até o final
do ano, a campanha entregará
mais de 150 prêmios aos consumi-
dores que comprarem em um dos
estabelecimentos participantes, pe-
direm e cadastrarem as suas sela-
dinhas no aplicativo da Acipi. Os
sorteios têm validação da Secap
(Secretaria de Avaliação, Planeja-
mento, Energia e Loteria) – ligada
ao Ministério da Economia. Dúvi-
das a respeito da campanha: (19)
3417-1766, ramal 727, ou pelo
WhatsApp (19) 99972-8079.
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Patrulha participa de atividades
dos '16 Dias de Ativismo'
Grupamento da Guarda Civil ministrará palestra, participará
de roda de conversa e homenagem às mulheres ativistas
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“Selo Local de Alimentos”
é lançado no Conecta Rural

A Patrulha Maria da Penha,
da Guarda Civil, integra a pro-
gramação de Piracicaba na cam-
panha internacional 16 Dias de
Ativismo pelo Fim da Violência
contra as Mulheres. A primeira
atividade do grupamento será
hoje, 29, às 14h30, no Centro de
Referência de Atendimento à
Mulher (Cram), com palestra di-
recionada às usuárias do serviço
abordando Defesa Pessoal, infor-
mações sobre ciclo de violência e
o funcionamento da Patrulha.

As outras participações do
grupamento acontecem nos dias
1 e 5/12, na Escola Sud Mennuc-
ci, às 10h55, quando alunos do
segundo ano do ensino médio
conhecerão um pouco a história
dos 16 dias de ativismo e a im-
portância da mobilização. Nes-
tas atividades, além da Patru-
lha Maria da Penha, estarão
presentes representantes da
Procuradoria da Mulher da Câ-
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GCS durante palestra no 1º Simpósio de Segurança Pública

mara, do Cram, do Conselho da
Mulher e das Promotoras Legais
Populares, todos integrantes da
organização da Programação
Municipal para os 16 dias.

A participação da Patrulha
será finalizada no dia 07/12,
durante o encerramento das
atividades e homenagem às
mulheres ativistas, em evento
no auditório da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads).

CAMPANHA - Segundo in-
formações da Organização das
Nações Unidas (ONU), os 16 Dias
de Ativismo pelo Fim da Violência
contra as Mulheres é uma campa-
nha anual e internacional, que co-
meça no dia 25/11, Dia Internaci-
onal pela Eliminação da Violência
contra as Mulheres, e vai até 10/
12, Dia Internacional dos Direitos
Humanos. No Brasil, a mobiliza-
ção abrange o período de 20/11 a
10/12. Foi iniciada por ativistas no

Instituto de Liderança Global das
Mulheres, em 1991, e continua a
ser coordenada anualmente pelo
Centro para Liderança Global das
Mulheres. É uma estratégia de
mobilização de indivíduos e or-
ganizações, em todo o mundo,

para engajamento na prevenção
e na eliminação da violência con-
tra as mulheres e meninas.

Em Piracicaba a progra-
mação municipal conta com
palestras,  rodas de conver-
sa, oficinas e exposições.

A Sema (Secretaria Municipal
de Agricultura e Abastecimento)
lançou, durante a 3ª edição do
Encontro “Conecta Rural”, no Va-
rejão da Paulista, realizado neste
domingo (27), o Selapir, o “Selo
Local de Alimentos de Piracicaba”.

Além da feira de produtores
rurais, o evento teve uma roda de
conversa com representantes da
Sema, da secretaria municipal de
Saúde, da Fatec (Faculdade de
Tecnologia do Estado de São Pau-
lo) e do Sebrae (Serviço Brasileiro
de Apoio às Micro e Pequenas
Empresas) voltada à apresentar o
Selapir, saber quem são os poten-
ciais beneficiários dessa política
pública, as regras para obtenção
do selo junto à Prefeitura.

Durante a conversa, também
foi destacado que os produtos que
receberão o Selapir serão classifi-
cados nas categorias: in natura de
origem vegetal - Pin; de origem
vegetal - Pro; e de origem animal
in natura ou processados – ProA.

A elaboração e futura publi-
cação de um “Manual de Boas
Práticas”, voltado à produção e
beneficiamento dos produtos, e
de um “Manual sobre a Rotula-
gem dos Produtos”, ambos base-

Sílvia Morales, do Mandato Coletivo “A Cidade é Sua”,
participou neste domingo (27) de evento promovido pela Sema
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ados em leis e normas vigentes,
também foi debatida durante o
evento. Segundo os participan-
tes, haverá também um proces-
so de informação e formação
para esclarecimentos aos pro-
dutores rurais e demais interes-
sados, voltado a facilitar a inter-
pretação das leis e normas citadas.

Segundo a vereadora Silvia
Morales, “tal propositura foi cons-
truída coletivamente pela equipe da
Sema e de outras secretarias mu-
nicipais, por grupo de especialistas
da Esalq/USP e por produtores ru-
rais e agricultores familiares”.

A parlamentar ainda desta-
cou que a proposta do selo foi re-
centemente aprovada na Câmara
Municipal e disse: “portanto, é Lei,
e passa pelo momento inicial de
implementação da política públi-
ca correlata para identificação
dos produtores locais, da rotu-
lagem dos produtos e dos incen-
tivos à comercialização dos pro-
dutos rurais no próprio municí-
pio, com vistas a circular a econo-
mia localmente e melhorar a ren-
da dos produtores envolvidos”.

Mais informações sobre o
Selapir podem ser encontradas
em selapir.pira.sp.gov.br.
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Sebrae-SP realiza o
Bootcamp Agritech

O Sebrae-SP realiza o 1º Boo-
tcamp Agritech SP em Piracicaba
entre amanhã, 30, e quinta-feira,
1º, das 9h às 17h. O evento irá
acontecer no Parque Tecnológico
de Piracicaba e é uma iniciativa do
Sebrae for Startups e importantes
parceiros do vale do Piracicaba,
com o objetivo de promover a cul-
tura de inovação e empreendedo-
rismo, e também celebrará o en-
cerramento do programa de ace-
leração Start Agro – 2ª Edição.

A ação é voltada para todos
os players do agronegócio, tec-
nologia, empreendedorismo e

inovação. Empreendedores, in-
vestidores, estudantes, pesqui-
sadores, agricultores, executi-
vos e representantes do gover-
no podem se inscrever gratui-
tamente no site do Sebare-SP.

“Esperamos discutir sobre
temas relevantes e gerar cone-
xões que auxiliem a adoção de
mais inovação no agronegócio
brasileiro. Estamos com uma pro-
gramação incrível que terá pai-
néis, dinâmicas, apresentação de
Pitch e premiação das Agtechs de
destaque”, afirma Jacqueline Bo-
riam de Oliveira, do Sebrae-SP.
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Smads reuniu lideranças comunitárias
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Trânsito terá alterações
na rua Luiz de Queiroz

A Secretaria de Defesa do
Meio Ambiente (Sedema) realiza
hoje, 29, e amanhã, 30, a partir
das 8h, os serviços de supressão
de três árvores na praça da
Boyes, na rua Luiz de Queiroz,
Centro. A necessidade da inter-
venção foi constatada após aná-
lise técnica, realizada pela pasta
em conjunto com a Engemaia,
empresa terceirizada contratada
pela Sedema como responsável pelo
manejo arbóreo, e a Propark, em-
presa contratada para realização
do Plano Municipal de Arboriza-
ção Urbana. A supressão tem aval
do Conselho Municipal de Defe-
sa do Meio Ambiente (Comdema),
Esalq e Ministério Público.

As três árvores são: falsa se-
ringueira (ficus elastica), figueira
lira (ficus lirata) e palmeira rabo
de peixe (caryota urens). A palmei-
ra e a figueira serão suprimidas
na terça-feira, 29/11. A falsa serin-
gueira, na quarta, dia 30/11 – a
árvore, que está seca, tem aproxi-
madamente 40 metros de altura.

Por conta das supressões, o
trânsito no local terá alterações.
Na terça-feira, a rua Luiz de Quei-
roz ficará com apenas uma faixa
disponível; já na quarta, trecho da
rua Luiz de Queiroz entre as ruas

Regente Feijó e Voluntários de Pi-
racicaba, ficará bloqueado total-
mente. A Secretaria de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transporte
(Semuttran) vai oferecer apoio e
organizar o tráfego na região. Os
motoristas que puderem devem
evitar a via e buscar alternativas.

O resultado dos laudos da
análise técnica classificou as três
árvores em grau de risco muito alto,
resultando em probabilidade imi-
nente de queda. A falsa seringuei-
ra e a palmeira apresentam-se des-
folhadas, sem brotações e secas em
praticamente a totalidade das co-
pas e sem possibilidade de recupe-
ração. Já a figueira lira encontra-se
com descascamento, ataque de bro-
cas e severa perda de vitalidade.

As árvores representam risco
para pessoas que circulam pela
calçada da rua Luiz de Queiroz e
para quem frequenta estabeleci-
mentos comerciais no local. De
acordo com o responsável pelo
Núcleo de Arborização Urbana da
Sedema, Robson Willians da Cos-
ta Silva, a Sedema planeja a cria-
ção de um projeto paisagístico na
área. “A ideia é restaurar a pra-
ça e fazer um plantio de espécies
de grande porte similares às que
serão suprimidas”, comenta.

Ação denominada Smads de
Portas Abertas, realizada pela Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), reuniu no sábado, 26, cerca
de 30 líderes comunitários para
apresentação da política da assis-
tência social, seus serviços, pro-
gramas e divulgação do chama-
mento público do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de Vín-
culos, que está em andamento.
Além das lideranças, participa-
ram do evento a secretária da Pas-
ta, Euclidia Fioravante, a secretá-
ria da Agricultura e Abasteci-
mento, Nancy Thame, e a direto-
ra do Departamento de Proteção
Social Básica, Jacqueline Barros.

Na abertura, Euclidia falou
sobre a importância da ação para
aproximar as lideranças do po-
der público e apresentou todos
os serviços da assistência social,
mesmo aqueles desenvolvidos em
parceria com as organizações da
sociedade civil. “O objetivo prin-
cipal da nossa secretaria é garan-
tir, por meio de serviços e pro-
gramas, a proteção social aos ci-
dadãos, atendendo a diferentes
demandas naquilo que se refere
à garantia de direitos”, disse. A
secretária falou sobre cada um
dos serviços e os públicos assis-
tidos, prioritariamente, famíli-
as em situação de vulnerabili-
dade social, pessoas com defici-
ência, crianças e adolescentes,
idosos, situação de rua, mulher
vítima de violência, entre outros.

Euclidia falou ainda sobre
o trabalho em desenvolvimento
realizado pela Smads em parce-
ria com universidades, para cri-
ação de indicadores de vulne-
rabilidade social para o municí-
pio. “Estamos fazendo várias
ações para alcançar a população,
no sentido de atender as deman-
das, para isso é preciso fomen-

Euclidia Fioravante e Nancy Thame: ação foi realizada no auditório da
Smads, sábado, 26, para apresentação da política da assistência social
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tar o uso dos espaços públicos e
o trabalho para o desenvolvimen-
to da autonomia das famílias”.

Nancy Thame também apro-
veitou o momento para falar so-
bre as ações da Secretaria de Abas-
tecimento e Agricultura, a Sema.
“Precisamos entender que é neces-
sário trabalharmos juntos, com
planejamento e percepção da soci-
edade que, mesmo em áreas dis-
tintas, como a rural e a urbana, o
trabalho deve ser organizado e re-
alizado em conjunto para que fun-
cione. Temos vários programas de
agricultura abertos que apoiam os
pequenos agricultores e não esta-
mos falando apenas sobre quem
planta, mas também sobre pesso-
as que produzem o seu pão casei-
ro, a sua compota”, ressaltou.

A líder comunitária do Ta-
tuapé, Salvina Nunes, destacou
que a iniciativa foi positiva. “En-
tendo que todas as secretarias
deveriam adotar essa iniciativa.
Ela dá espaço para a troca de
experiências entre poder públi-
co e comunidades, para que haja
uma construção, um planeja-
mento das ações à população”.

O evento contou com a par-
ticipação de líderes dos bairros
Água Branca, Monte Feliz, Jar-
dim Primavera, Tatuapé, Parque
Piracicaba, Taquaral, Vila Indus-
trial, Bosques do Lenheiro, San-
ta Rosa, Mário Dedini, Cantaga-
lo, Comunidade Renascer, Comu-
nidade Frederico e Condomíni-
os Residenciais Ipê Branco, Ama-
relo e Roxo, Casa do Hip Hop, além
de representantes da Secretaria
de Governo e Partido verde.

CHAMAMENTOS PÚ-
BLICOS – Na oportunidade, a
diretora da Proteção Social Bási-
ca, Jacqueline Barros, falou sobre
o edital do Serviço de Convivência
e Fortalecimento de Vínculos
(SCFV) que está em andamento.

Ela explicou sobre o novo formato
que atenderá crianças e adolescen-
tes entre 06 e 14 anos; adolescen-
tes e jovens entre 15 e 17 anos;
adultos acima de 50 anos e pesso-
as idosas a partir dos 60 anos, em
situação de vulnerabilidade soci-
al, em espaços e unidades públicas
de referência para o convívio co-
munitário e social na região Nor-
te, nos bairros Algodoal, Bosques
do Lenheiro, Parque Piracicaba
e Vem Viver, e nas regiões Sul,
Leste e Oeste, nos territórios do
Jaraguá, Jardim Oriente, Jardim
Itapuã e Parque dos Sabiás.

“Entendemos, depois de mui-
to refletir sobre a baixa frequência
de crianças e adolescentes nas
unidades do SCFV, modalidade
Case, devido as escolas de período
integral e a alta demanda de ido-
sos no município, a necessidade
de se pensar em um serviço com
maior abrangência de público e
chegamos à conclusão que uma
modalidade intergeracional se-
ria a melhor opção”, explicou.

“Esse edital foi concebido para
atender a demanda específica de
cada território, dando prioridade
ao atendimento das crianças que

frequentam o Case, no período que
elas precisam desse atendimento’’,
destacou a secretária Euclidia Fi-
oravante, que reforçou o objetivo
da nova modalidade, Centro de
Convivência Intergeracional (CCI).
“O CCI funcionará como forma de
intervenção social planejada, para
oferecer proteção social preventi-
va de situações de risco e vulnera-
bilidade, com grupos heterogêne-
os a partir de faixas etárias com
flexibilidade de horário, de acor-
do com a demanda dos territórios
O intuito é que se amplie o atendi-
mento a diversos públicos da as-
sistência social, gerando a fusão
entre o SCFV Gerações e Case”.

Jacqueline Barros esclareceu
que nenhuma criança ou adoles-
cente que já faz parte do Case fica-
rá sem atendimento. “O que fare-
mos será uma ampliação e altera-
ção do seu formato, assim, outras
faixas etárias também serão aten-
didas nesses espaços, com ativi-
dades socioeducativas em regi-
me intercalado ou contínuo a
partir de interesses e potenciali-
dades, alcance da autonomia e o
fortalecimento de vínculos fami-
liares e comunitários”, pontuou.
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Saúde capacita 65 profissionais
para o Dezembro Vermelho
Profissionais da rede estão sendo capacitados pelo Cedic para
realizar testes rápidos em diversas ações ao longo do próximo mês

A partir de dezembro, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Secretaria de Saúde, vai intensifi-
car as ações de saúde voltadas ao
Dezembro Vermelho, que é uma
campanha nacional de prevenção
ao HIV/Aids e outras Infecções
Sexualmente Transmissíveis
(ISTs). Desta forma, o Cedic (Cen-
tro de Doenças Infectocontagio-
sas) realiza, desde a semana pas-
sada, capacitação de profissio-
nais da rede de saúde municipal
que vão atuar nas ações promo-
vidas neste ano. Até o momento
foram 65 pessoas capacitadas. O
treinamento termina hoje, 29.

Conforme explica Karina Cor-
rêa Contiero, coordenadora de Vi-
gilância em Saúde (Cevisa), a ca-
pacitação teve como foco o treina-
mento para novos executores de
testes rápidos de diagnóstico de
HIV, Sífilis e Hepatites B e C, testes
estes que terão sua oferta amplia-
da nos próximos 30 dias, por meio
da campanha estadual Fique Sa-
bendo. "Os testes já são oferecidos

o ano todo, mas neste mês as
ações são intensificadas. Ter as
atenções voltadas para esta cam-
panha é uma forma de levar ori-
entações e combater o estigma
relacionado ao HIV/Aids além de
ofertar testes pensando em auxi-
liar no diagnóstico destas doen-
ças e iniciar o tratamento o mais
rápido possível, interrompendo a
cadeia de transmissão", destacou.

A principal agenda prevista
para este mês é a Caminhada da
Solidariedade, que acontece no
dia 1º/12, quinta-feira, com con-
centração no largo do Mercado
Municipal a partir das 8h30,
passando pelas principais ruas
do centro da cidade até chegar à
Praça José Bonifácio, em alusão
ao Dia Mundial de Lutra Contra
a Aids. Além disso, também es-
tão previstas ações de testagem
rápida, das 8h às 12h, no dia
2/11, no PSF Jardim Vitória, e
no dia 3/11, no Terminal Cen-
tral de Integração (TCI) e no
largo dos Pescadores. Todas as

ações têm apoio da ONG Caphiv e
Câmara Municipal de Piracicaba.

Conforme lembra o secretário
de Saúde, Filemon Silvano, é im-
portante realizar ações com o foco
na prevenção, assistência, prote-
ção e promoção dos direitos hu-
manos das pessoas que vivem com
HIV/AIDS e outras infecções se-
xualmente transmissíveis. "É im-
portante destacar que ter HIV não
é o mesmo que ter Aids, pois há
muitos soropositivos que vivem
anos sem apresentar sintomas e
sem desenvolver a doença. No en-
tanto, o vírus pode ser transmitido
a outras pessoas pelas relações se-
xuais desprotegidas, pelo compar-
tilhamento de seringas contamina-
das ou de mãe para filho durante a
gravidez e a amamentação, quan-
do não tomam as devidas medi-
das de prevenção. Com esse olhar,
é essencial orientar sobre como se
proteger em todas as situações e
ampliar a oferta dos exames e tes-
tes rápidos para estas doenças,
como já fazemos ao longo do ano

por meio do Cedic e que intensifi-
camos neste mês de dezembro".

IST - Segundo informações
do Ministério da Saúde, as Infec-
ções Sexualmente Transmissíveis
(ISTs) são causadas por vírus, bac-
térias ou outros microrganismos,
sendo transmitidas, principalmen-
te, por meio do contato sexual
(oral, vaginal, anal) sem o uso de
camisinha masculina ou feminina,
com uma pessoa que esteja infec-
tada. O tratamento das pessoas
com IST melhora a qualidade de
vida e interrompe a cadeia de
transmissão dessas infecções,
mas, se não tratadas adequada-
mente, podem provocar diversas
complicações e levar a pessoa, in-
clusive, à morte. O atendimento,
o diagnóstico e o tratamento são
gratuitos nos serviços de saúde
do Sistema Único de Saúde (SUS).
Em Piracicaba, o atendimento é
realizado por toda a rede tendo
como referência o Cedic (Rua do
Trabalho, 634, Vila Independên-
cia), telefone (19) 3437-7800.

BILIONÁRIO
Um apostador da Califór-

nia ganhou US$ 2,04 bilhões
na popular loteria americana,
valor recorde no mundo.

A Powerball afirmou ter
identificado apenas um ganha-
dor para este sorteio, com os
números 10, 33, 41, 47, 56 e 10.

"A Loteria da Califórnia
produz seu PRIMEIRO bilioná-
rio!", acrescentando que o ga-
nhador fez sua aposta em  Los
Angeles. "Um jogo da sorte
acertou os 6 números no sor-
teio da Power Ball. O valor final
do prêmio para este sorteio foi
de US$ 2,04 BILHÕES", disse.

SUCESSO
O prêmio recorde desenca-

deou uma febre de jogo pelos
Estados Unidos. O sorteio, que
originalmente aconteceria na se-
gunda-feira à noite, acabou adi-
ado após um dos estados preci-
sar de mais tempo para comple-
tar os protocolos de segurança
devido à grande demanda por
jogos. O ganhador, ainda não
identificado, pode escolher entre
receber o prêmio em um paga-
mento único, estimado em US$
1,4 bilhão, ou o valor total parce-
lado em três décadas. A maioria
dos ganhadores prefere a primei-

ra opção. A Powerball não tinha
consagrado um vencedor desde
3 de agosto, quando um sortudo
apostador da Pensilvânia recebeu
US$ 206,9 milhões. Desde então,
40 sorteios consecutivos não ha-
viam consagrado um ganhador,
o que fez o prêmio total crescer
até o recorde .A chance de acer-
tar todos os seis números, em um
bilhete que custa dois dólares, é
de apenas uma em 292,2 milhões.

+ MILIONÁRIA
Por aqui, a nova loteria da

Caixa é muito semelhante as
maiores loterias do mundo,
com a vantagem de ser mais
fácil e ter mais opções de pre-
miação. Desde que foi lançada,
o prêmio nunca saiu eja está
acumulado em R$ 20 milhões.

R$ 450 MILHÕES
A Mega da Virada este ano

terá o maior prêmio da História
graças às mudanças que permi-
tem apostas até 20 dezenas.

Mantendo nossa tradição
de oferecer os maiores bolões
do Brasil, disponibilizamos 3
bolões de 20 dezenas! Para
maiores informações entre em
contato pelo zapp 19 994.410488,
ou em nosso endereço: R do
Rosário 784 Piracicaba/SP.

CCCCCOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃO

Selam encerra 12ª edição dos
jogos estudantis de Piracicaba

Divulgação

Atividades são organizadas pela Selam

Na última sexta-feira (25), a
Prefeitura de Piracicaba através
da Selam – Secretaria Municipal
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras, realizou a Cerimônia de
encerramento da 12ª edição dos
jogos interescolares de Piracicaba.
O evento começou em 9 de agosto
de 2022, com a modalidade Han-
debol juvenil e após quatro me-
ses de intensas competições, che-
gou ao fim na sexta-feira (25).

A competição envolveu 20 es-
colas particulares e cerca de 8 mil
alunos, que competiram em 12
modalidades esportivas, dividi-
das em três categorias. Participa-
ram do evento, alunos, pais, re-
presentante dos colégios, Lucia-
no Almeida prefeito de Piracica-

ba, secretário da SELAM Hermes
Balbino, Maria Angélica a Bran-
ca que é a gerente de projetos da
SELAM, Alexandre Nascimento
da SELAM que é o idealizador do
evento junto aos colégios e toda a
equipe de apoio da SELAM.

A competição contou com um
corpo de jurados e de apoio, os ju-
rados foram, Rita de Cássia Krai-
de Piedade, Silvia Regina Falcone
Miglioransa, Márcio Grazotto e
Eza Severi e Mauricio Ribeiro.

A classificação final foi: 1º lu-
gar colégio Dom Bosco, 2º lugar
colégio Liceu e 3º lugar colégio CLQ.

A Rádio Metropolitana fez
a cobertura do evento e em bre-
ve estará disponível nas plata-
formas Facebook e Youtube.

Divulgação

CONECTA RURAL
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou do 3º Co-
necta Rural, domingo (27),
no varejão da Paulista. O
evento tem o objetivo de unir
segmentos que trabalham
para o desenvolvimento sus-
tentável, com foco na aproxi-
mação dos agricultores, po-
pulação e instituições do se-
tor. Cerca de 30 produtores
puderam apresentar e co-

mercializar uma variedade
de alimentos produzidos no
município, como hortaliças,
queijos coalhados, produtos
processados veganos e shi-
meji. Também foram vendidos
sorvete, bolo e pão. “Durante
o evento, os participantes pu-
deram conferir as diversas
ofertas de produtos locais e
conversar diretamente com
os agricultores”, relatou Kawai.

A academia “Water Center”
será homenageada na noite de
hoje, 29, pelos 40 anos de atuação
no município. A solenidade, de
autoria do vereador Thiago Ribei-
ro (PSC), será realizada no salão
nobre da Câmara “Helly de Cam-
pos Melges”, a partir das 19h30, e
atende ao requerimento 763/2022.

A inauguração da academia
ocorreu em 1982, na rua Santa
Cruz, ao lado do Teatro Muni-
cipal Dr. Losso Neto. Foi a pri-
meira escola de natação coberta
e com água aquecida de Piraci-
caba (SP), oferecendo aulas para
bebês, crianças e adultos. Wal-
ter Vallerini e José Carlos He-
bling foram os fundadores.

A mudança de sede para
um local mais amplo se deu em
1985 para a rua São Francisco

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Academia Water Center será
homenageada pelos 40 anos

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

ENovembro vai chegando
ao fim. No período em que
marca a campanha de

prevenção do câncer de próstata,
falamos muito sobre as doenças
que atingem especialmente os
homens. Na última coluna deste
mês, vale reforçar que o Ministé-
rio da Saúde conta com uma Po-
lítica Nacional de Atenção Inte-
gral à Saúde do Homem, que,
entre tantos objetivos, busca
combater a cultura masculina de
não se antever a eventuais pro-
blemas de saúde. Vale uma olha-
da atenta às suas diretrizes.

De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, a Política Nacio-
nal de Atenção Integral da Saú-
de do Homem (PNAISH) tem
como diretriz promover ações de
saúde que contribuam signifi-
cativamente para a compreen-
são da realidade singular mas-
culina nos seus diversos contex-
tos socioculturais e político-eco-
nômicos, respeitando os dife-
rentes níveis de desenvolvimen-
to e organização dos sistemas
locais de saúde e tipos de gestão
de Estados e Municípios.

Para atingir o seu objetivo
geral, que é ampliar e melho-
rar o acesso da população mas-
culina adulta - 20 a 59 anos -
do Brasil aos serviços de saú-
de, a Política Nacional de Saú-
de do Homem é desenvolvida a
partir de cinco eixos temáticos:

1) ACESSO E ACOLHI-
MENTO: objetiva reorganizar
as ações de saúde, através de
uma proposta inclusiva, na
qual os homens considerem os
serviços de saúde também
como espaços masculinos e, por
sua vez, os serviços reconhe-
çam os homens como sujeitos
que necessitam de cuidados.

2) SAÚDE SEXUAL E
SAÚDE REPRODUTIVA:
busca sensibilizar gestores(as),
profissionais de saúde e a po-
pulação em geral para reco-
nhecer os homens como sujei-
tos de direitos sexuais e repro-
dutivos, os envolvendo nas
ações voltadas a esse fim e im-
plementando estratégias para
aproximá-los desta temática.

3) PATERNIDADE E
CUIDADO: objetiva sensibilizar
gestores(as), profissionais de saú-
de e a população em geral sobre
os benefícios do envolvimento ati-
vo dos homens com em todas as
fases da gestação e nas ações de
cuidado com seus(uas) filhos(as),
destacando como esta participa-
ção pode trazer saúde, bem-es-
tar e fortalecimento de vínculos
saudáveis entre crianças, ho-
mens e suas(eus) parceiras(os).

4) DOENÇAS PREVA-
LENTES NA POPULAÇÃO
MASCULINA: busca fortale-
cer a assistência básica no cui-
dado à saúde dos homens, fa-
cilitando e garantindo o aces-
so e a qualidade da atenção
necessária ao enfrentamento
dos fatores de risco das doen-
ças e dos agravos à saúde.

5) PREVENÇÃO DE VI-
OLÊNCIAS E ACIDENTES:
visa propor e/ou desenvolver
ações que chamem atenção
para a grave e contundente re-
lação entre a população mas-
culina e as violências (em espe-
cial a violência urbana) e aci-
dentes, sensibilizando a popu-
lação em geral e os profissio-
nais de saúde sobre o tema.

***

Saúde doSaúde doSaúde doSaúde doSaúde do
homem:homem:homem:homem:homem:
diretrizesdiretrizesdiretrizesdiretrizesdiretrizes

para combaterpara combaterpara combaterpara combaterpara combater
uma culturauma culturauma culturauma culturauma cultura

Novembro é o mês de cons-
cientização sobre os cuidados
integrais com a saúde do ho-
mem. Saúde mental, infecções
sexualmente transmissíveis, do-
enças crônicas (diabetes, hiper-
tensão) entre outros pontos de-
vem ser sempre observados pela
população masculina. Todos os
anos, nesse período, 21 países, in-
cluindo o Brasil, preparam cam-
panhas sobre prevenção e diag-
nóstico do câncer de próstata,
além de levar informações so-
bre a prevenção e promoção aos
cuidados integrais com o cui-
dado da saúde masculina.

Entre as informações estão,
por exemplo, dicas para manter
alimentação saudável, evitar
fumar e consumir bebidas alco-
ólicas, além de praticar ativida-
des físicas. São atos simples que
promovem o bem-estar e aju-
dam a manter mente e corpo em
perfeito funcionamento, preve-
nindo doenças. No Brasil, é tra-
dição que prédios e monumen-
tos históricos recebam ilumina-
ção azul nesta época do ano. O
objetivo é chamar atenção para
o movimento global, trazendo
informações e conscientização
sobre o que deve ser feito em
prol da saúde do homem.

O estereótipo do homem
herói que, além de não chorar,
também não dá atenção à pró-
pria saúde, é extremamente
prejudicial. No Brasil, os ho-
mens vivem em média 7,2 anos
a menos do que as mulheres,
segundo o Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística
(IBGE). Uma das principais ra-
zões é a visita menos frequente
ao médico e a menor atenção
aos cuidados com a saúde.

***
DICAS
Para contribuir com o que

cada homem pode fazer para
melhorar sua saúde, deixo al-
gumas dicas importantes:

A) PRATIQUE EXERCÍ-
CIOS FÍSICOS REGULAR-
MENTE - os benefícios são in-
contáveis: mais disposição para
as atividades diárias, menos
estresse, melhores noites de
sono, melhor humor, peso mais
adequado, mais força física
para lidar com as atividades,
prevenção contra inúmeras
doenças. A lista não tem fim.

B) ALIMENTAÇÃO SAU-
DÁVEL - estudos já comprovam
que até as chances de ter câncer
em algum momento da vida di-
minuem quando a alimentação é
mais saudável e com menos com-
ponentes prejudiciais à saúde.

C) EXAMES DE ROTINA
ANUALMENTE - muitas doen-
ças podem ser prevenidas ou di-
agnosticas em seu estágio inicial
a partir de exames. De acordo
com o Ministério da Saúde, são
fundamentais para o homem os
seguintes exames: pressão arte-
rial; hemograma completo; tes-
tes de urina; teste de fezes; teste
de glicemia; verificação do perí-
metro abdominal; teste de IMC-
Prevenção e saúde do homem; e
atenção ao consumo de álcool e
cigarro. Aliás, o alto consumo de
álcool aumenta o risco de desen-
volver depressão, ansiedade, cir-
rose hepática, câncer e outras
doenças. Já o cigarro é uma das
principais causas do câncer de
pulmão e contem 4.720 subs-
tâncias tóxicas ao organismo.

de Assis, também na região cen-
tral, onde se mantém até hoje.

No endereço atual, a Water
Center cresceu, oferecendo ginás-
tica e musculação. Com o passar
do tempo, tudo que era de inova-
ção passou a ser incluído na acade-
mia, assim como a hidroginástica e
o tratamento da piscina com sal.

A reunião solene será
transmitida pela TV Câmara na
frequência de 11.3 UHF, além
dos canais 4 da Net e 9 da Vivo
Fibra. Haverá transmissão si-
multânea pelos perfis do Legis-
lativo no Facebook/camarapi-
racicaba e no YouTube no en-
dereço: https://www.youtube.
com/watch?v=abaK69ei43I. A
entrada do público se dará
pela rua Alferes José Caeta-
no, 834, prédio principal.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

BELLAPIETRA COMÉRCIO E REPRESENTAÇÃO COMERCIAL
LTDA., pessoa jurídica de direito privado, registrada na JU-
CESP sob o NIRE nº 35224441832, em 18/06/2010, inscrita
no CNPJ sob o nº 12.527.664/0001-92, com sua sede na Rua
Américo de Campos, nº 27 - Loja 02 - Bairro Santa Rosa,
CEP: 13.414-310, nesta cidade de Piracicaba/SP, neste ato
representada por seu sócio proprietário José Edvaldo Brito,
inscrito no CPF sob o n° 141.961.448-70, e no RG n° 26.795.290-
9, vem por meio desta, em conformidade com o artigo 10 do
Decreto-Lei n°486/1969, comunicar o extravio de todas as vias
do Contrato Social, ficando o mesmo sem o devido valor.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

Esta publicação custou R$ 175,20 aos cofres públicos

EDITAL - ABERTURA DE INSCRIÇÕES - PROCESSO SELETIVO
Nº. 002/2022 - Processo Administrativo nº. 5848/2022

O Prefeito do Município de Rio das Pedras - SP, no uso de suas atribui-
ções legais torna público a abertura das inscrições, referente ao Proces-
so Seletivo nº. 002/2022, as inscrições serão realizadas no endereço
eletrônico www.aplicativagestao.com.br e www.riodaspedras.sp.gov.br de
30 de novembro 2022 e encerrando-se no dia 16 de dezembro de 2022,
que serão realizadas somente VIA INTERNET. As informações poderão
ser obtidas através da Secretaria Municipal de Educação telefone (19)
3493-6486 - Prefeitura Municipal de Rio das Pedras, 25 de novembro de
2022 - Marcos Buzetto - Prefeito.

MARIA HELENA GRACIANO NECHI EIRELI torna público que
recebeu da SEDEMA - Secretaria Municipal de Defesa do
Meio Ambiente de Piracicaba de forma concomitante a Li-
cença Prévia, Instalação e Operação Nº 2022 - 141518 para
atividade de fabricação de máquinas e equipamentos para
uso industrial específico não especificados anteriormente,
peças e acessórios, localizado na Rua Augusto de Lello
130, Santa Rosa - Piracicaba/SP CEP: 13414-244.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno me-
dindo 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

SR. GILSON PINHEIRO DA SILVA fa-
leceu ontem, nesta cidade, contava 58
anos, filho do Sr. José Pinheiro da Sil-
va, já falecido, e da Sra. Marinete Gra-
cindo da Silva; deixa os filhos: Rafael
da Silva e Thiago da Silva. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo o fé-
retro às 14h00 da sala 01 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ RIBAMAR DOS SANTOS fa-
leceu dia 26 p.p., nesta cidade, contava
71 anos, filho dos finados Sr. Francisco
Assis dos Santos e da Sra. Maria José
dos Santos, era casado com a Sra. Rose
Crispim de Moura dos Santos; deixa os
filhos: Alex Fagner dos Santos, casado
com a Sra. Cinthia Pereira dos Santos e
Guilherme Victor dos Santos. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 13h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Esmeralda”, para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DIEGO FERNANDO PUGA faleceu
dia 26 p.p., nesta cidade, contava 36
anos, filho do Sr. Edison Luis Puga e da

Sra. Rosangela Aparecida da Silva Puga,
era casado com a Sra. Juliana Aparecida
Cafaccio; deixa os filhos: Sabrina Vitoria
Puga; Luis Fernando Puga; Ana Clara
Puga e Laura Fernanda Puga. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE LUIS SENEDA faleceu dia 26
p.p., nesta cidade, contava 71 anos, fi-
lho do Sr. Jose Seneda, já falecido, e da
Sra. Lucia Sabadini Seneda, era casado
com a Sra. Maria Benedita Francisco
Seneda; deixa as filhas: Carla Roberta
Seneda Tonon, casada com o Sr. Ale-
xandre Tonon; Celia Fernanda Seneda,
casada com o Sr. Dorival Garcia e Keler
Regiane Seneda Ferrazoli, casada com
o Sr. Mauricio Ferrazoli. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, tendo saído
o féretro às 14h00 do Velório do Cemitério
São João Batista da cidade de Rio Claro
– SP, para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARDOSO DE BARROS
FILHO faleceu dia 26 p.p., nesta cida-
de, contava 91 anos, filho dos finados

Sr. Jose Cardoso de Barros e da Sra.
Luiza Gomes da Si lva, era viúvo da
Sra. Benedita Guedes Cavalcanti de
Barros; deixa os filhos: Liordino Car-
doso de Barros; Deraldina Cardoso de
Barros Estevam; Ademar Cardoso de
Barros; Davi Cardoso de Barros; Ruth
Cardoso de Barros da Silva, já faleci-
da e Liordina Cardoso de Barros, já
fa lec ida.  Deixa demais fami l iares e
amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o féretro às
13h00 da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende, para
a referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EGNALDO BARBOSA DE OLIVEI-
RA JUNIOR faleceu dia 26 p.p., nesta
cidade, contava 54 anos, filho do Sr.
Egnaldo Barbosa de Oliveira, já falecido
e da Sra. Constancia Barbosa de Olivei-
ra, era casado com a Sra. Maria Apareci-
da Cavalcante Barbosa de Oliveira; dei-
xa os filhos: Jefferson Cavalcante de An-
drade, casado com a Sra. Joyce de Oli-
veira Godoi de Andrade; Egnaldo Barbo-
sa de Oliveira Neto, casado com a Sra.
Jenifer Teles Cavalcante e Elen Vitoria
Cavalcante Barbosa de Oliveira. Deixa
demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 10h30 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO ZILIO FILHO faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 87 anos,
filho dos finados Sr. João Zilio e da Sra.
Maria de Oliveira Zilio, era viúvo da Sra.
Itamar Zocca Filho; era sua filha: Mirela
Fernanda Zocca Zilio, já falecida. Deixa
sobrinhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 15h00 do
Velório da Saudade, sala “03”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSOR FRANCISCO MARCIA-
NO CARDOSO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 73 anos, filho dos
finados Sr. Benedicto Cardoso e da Sra.
Ana Maria da Cruz Cardoso, era casado
com a Sra. Cecil ia Helena Nogueira;
deixa os filhos: Andrea Luciana Cardo-
so; Danila Fabiana Cardoso, casada com
o Sr. Rodrigo Ferreira; Marcia Juliana
Cardoso, casada com o Sr. Daniel Ro-
gero e Thiago Nogueira Cardoso. Deixa
netos, demais familiares e amigos. O
velório foi realizado das 18h00 de ante-
ontem, até às 08h00 de ontem no Velório
do Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Esmeralda”, sendo
transladado o corpo para continuação do
Velório até às 13h00 no Velório do Cemi-
tério Candelária na cidade de Indaiatuba/
SP e sepultado na referida necrópole. À

família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOANA BARBOZA STRAPASSON
faleceu anteontem, nesta cidade, contava
78 anos, filha dos finados Sr. Sebastião
Elias Barboza e da Sra. Emilia Maria de
Jesus, era casada com o Sr. Antenor Stra-
passon; deixa os filhos: Maria Leticia Stra-
passon de Moraes, casada com o Sr.
Eduardo Marcelo de Moraes e Antonio
Carlos Strapasson, casado com a Sra.
Leoni Maria Urbano. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório Municipal de Rio das
Pedras/SP, para o Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO JOAQUIM VENCESLAU
faleceu anteontem, nesta cidade, contava
69 anos, filho dos finados Sr. Antonio Ven-
ceslau Filho e da Sra. Luiza Adelaide da
Silva Venceslau, era casado com a Sra.
Maria Aparecida Moreira Venceslau; dei-
xa os filhos: Rogerio Venceslau; Regiane
Venceslau e Raquel Venceslau, casada
com o Sr. Rafael Marques da Silva. Dei-
xa netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h30 da sala “01”
do Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOÃO VITOR LANÇA faleceu anteon-
tem, na cidade de Capivari/SP, conta-
va 20 anos, f i lho do Sr. João Paulo
Lança e da Sra. Dalvina de Jesus Sil-
va Lança; deixa a filha: Stella da Silva
Lança. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal São João
Batista na cidade de Capivari/SP, para
a referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSALINA NEVES DE OLIVEI-
RA faleceu ontem, na cidade de America-
na - SP, contava 92 anos, filha dos fina-
dos Sr. Galdino Rodolpho das Neves e
da Sra. Idalina Neves de Souza, era viú-
va do Sr. Antonio Benedicto de Oliveira;
deixa os filhos: Osvaldo Benedito de Oli-
veira, casado com a Sra. Lucia Apareci-
da Amim; Israel Benedito de Oliveira, ca-
sado com a Sra. Helena Correa de Olivei-
ra; Daniel de Oliveira, casado com a Sra.
Delma Aparecida Eleuterio; Rubens de Oli-
veira, casado com a Sra. Cleuza Prado
da Silva Oliveira; Roseli de Oliveira Bar-
ros, viúva do Sr. Rogerio Silva Barros;
Sergio de Oliveira, casado com a Sra.
Isabel Cristina Ricardo de Oliveira e Ruth
de Oliveira Longato, viúva do Sr. Wilson
de Jesus Longato. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado ontem, ten-

do saído o féretro às 16h30 do Velório
da Saudade, sala “04”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NOEDIR FERNANDES JORGE PE-
DREIRA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 61 anos, filho do Sr. Geraldo Jor-
ge Pedreira, já falecido e da Sra. Thereza
Fogaça Pedreira, era casado com a Sra.
Eliana Aparecida Salvato Pedreira; deixa
as filhas: Regiane Vanessa Pedreira, ca-
sada com o Sr. Jose Erivanio Campos e
Tatiane Cristina Pedreira. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h30 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ALICE SANTOS DE
ARAUJO faleceu ontem, nesta cidade,
contava 80 anos, filha dos finados Sr.
Hermirio Correia dos Santos e da Sra.
Alice Maria dos Santos, era viúva do Sr.
Antonio Marcionilo de Araujo; deixa os
filhos: Daniel Santos de Araujo; Genival
Santos de Araujo; Maria Neide Santos
de Araujo; Jose Roberto de Araujo; Pau-
lo Sergio de Araujo; Ednilson de Araujo e
Marcelo de Araujo. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ISABEL APARECIDA DEMARCHI
TROMBETA faleceu dia 26, nesta cidade,
contava 75 anos, filha dos finados Sr.
Virgilio Demarchi e da Sra. Isabel Gonza-
lez, era viúva do Sr. Gerson José Trom-
beta; deixa os filhos: Christhiane Trom-
beta e José Henrique Trombeta, já faleci-
do. Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado dia 26, ten-
do saído o féretro às 16h30 da sala “A” do
Velório do Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELIZA APPARECIDA CASARIM
CASSIERI faleceu dia 26, nesta cidade,
contava 83 anos, filha dos finados Sr.
Geronimo Casarim e da Sra. Julia Dias
Casarim, era viúva do Sr. José Cassieri.
Deixa filhos, noras, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 26, às 13h00 no
Cemitério Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALEXANDRA DE JESUS DE OLI-
VEIRA faleceu dia 26, nesta cidade, con-
tava 46 anos, filha do Sr. Clausner de
Oliveira, já falecido e da Sra. Margarida

Luiza Cabral de Oliveira, era casada
com o Sr. Marcos Leandro Mariano da
Silva; Deixa os filhos: Graziele de Oli-
veira, casada com o Sr. Jhonatan e Ma-
noela de Oliveira Silva; Deixa o neto
Enzo demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 26, tendo
saído o féretro às 16h30 da sala 01 do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MOACIR PASTOR DOS SANTOS
faleceu dia 25, na cidade de São Paulo/
SP contava 64 anos, filho do Sr. Rodri-
gues Pastor dos Santos, já falecido e da
Sra. Teresa Maria dos Santos, era casa-
do com a Sra. Roseli de Fatima Acelino
dos Santos; Deixa os filhos: Aline Acelino
dos Santos Silva, casada com o Sr. Ma-
teus Aparecido Silva; Caroline Acelino dos
Santos; Patrícia Acelino dos Santos, ca-
sada com o Sr. Wander Luis Rocha Oli-
veira e Moacir Pastor dos Santos Junior
casado com a Sra. Daiana dos Santos.
Deixa netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado dia 26, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala 03 do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON BARTALINI faleceu dia
26, nesta cidade, contava 92 anos, filho
dos finados Sr. José Bartalini e da Sra.
Aparecida Dutra, era viúvo da Sra. An-
gelina da Costa Bartalini; deixa os filhos:
Maria Aparecida Bartalini Soares, casa-
da com o Sr. Agostinho da Rocha Soa-
res; Rovilson Bartalini; Neli Bartal ini
Mafaldo, casada com o Sr. Arlindo Ma-
faldo Junior; Ester Bartalini Domingues,
viúva do Sr. Giovani Domingues; Loide
Bartalini Antonio, casada com o Sr. José
Antonio Neto; Eliana Bartalini Pinto, ca-
sada com o Sr. Sergio Pinto; Eliseu Bar-
talini, já falecido e Samuel Bartalini. Dei-
xa netos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado
dia 27, saindo o féretro às 16h00 do Ve-
lório da Saudade sala 04, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CELSO ANTONIO STRAPASSAN
faleceu dia 26, nesta cidade, contava
63 anos, filho dos finados Sr. João Stra-
passan e da Sra. Joanna Cunha Stra-
passan; deixa os filhos: Bianca Cristini
de Azevedo Strapassan Blumer, casa-
da com o Sr. Johnny da Silva Blumer;
Henrique Leandro Strapassan e Cristia-
no Rogerio Strapassan. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. fSeu sepulta-
mento foi realizado dia 27, saindo o fére-
tro às 10h00 do Velório Municipal da ci-
dade de Jaú - SP, para o Cemitério Mu-
nicipal da cidade de Jaú – SP. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ISABEL MEDEIROS VILLANO-
VA faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 62 anos de idade e era
filha do Sr. Sebastião Medeiros e da
Sra. Claudete Dias de Lima Medeiros,
falecido. Deixa os filhos Anderson Me-
deiros Villanova, Janaina Medeiros Vi-
llanova da Paz, Jane Pacheco. Deixa
netos, demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se anteontem as
15:30 hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 07, seguindo
para o Cemitério da Saudade.  À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ROSA FERREIRA fale-
ceu anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 65 anos de idade e era viúva do Sr.
Ananias Ferreira Costa. Era filha do Sr.
José Fernandes Costa e da Sra. Ana
Maria de Jesus, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Juceli Ferreira Costa Fernandes
casada com Rogério Fernandes, Elisan-
gela Ferreira Costa casada com Nelson
Marcos dos Santos, Wanderly Ferreira
Costa casado com Graziela Fernanda,
Rosely Ferreira Costa casada com Da-
cisio Costa, Carlos André Ferreira Cos-
ta, Maria do Carmo Ferreira Costa Car-
doso casada com Admilson Cardoso,  Vi-
nicius Ferreira Costa e Maria da Concei-
ção Ferreira Costa, falecida. Deixa ne-
tos demais parentes e amigos. O Velório
ocorreu na sala Diamante no Memorial
Metropolitano de Piracicaba. O seu corpo
foi transladado às 18:00hs para cidade de
Medina-MG onde foi sepultado no Cemi-
tério Fazenda José dos Santos. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LEANDRO RUDINEI  DA SILVA
faleceu anteontem  na cidade de Pira-
cicaba, aos 38 anos de idade e era
filho da Sra. Maria Sonia da Silva. Dei-
xa o filho: Guilherme de Almeida Pra-
do. Deixa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem as
16:00 hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade - Sala 07, seguindo
para o Cemitério da Saudade.  À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IGNEZ ZANGEROLAMO GRAN-
DE faleceu ontem na cidade de Itápolis,
aos 90 anos de idade e era viúva do Sr.
Agib Grande. Era filha do Sr. Antonio Zan-
gerolamo e Sra. Julia Stella, falecidos.

Deixa os filhos: Creusa Maria Grande de
Aguiar, Claudemir Jose Grande, falecido
e Claudia Cristina Grande. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e amigos. O
velório ocorreu na sala Esmeralda no
Memorial Metropolitano de Piracicaba. O
seu sepultamento deu-se ontem  às
17:00hs no Cemiterio  da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ RABELLO DE OLIVEIRA fa-
leceu anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 76 anos de idade e era casado com a
Sra. Izabel Rabello de Oliveira. Era filho
do Sr. João Rabello de Oliveira e Sra.
Gecia Ribeiro de Oliveira. Deixa os fi-
lhos: Miriam Rabello de Oliveira casada
com Jorge Melgarejo de Arruda, Joel An-
tonio Rabello de Oliveira, falecido, Solan-
ge Rabello Tranquilin casada com Fran-
cisco Dimas Tranquilin, José Rabello de
Oliveira Junior casado com Romi Rodri-
gues Marques, Miguel Rabello de Olivei-
ra e Daniel Rabello de Oliveira. Deixa
netas Evelyn Rabello de Arruda e Izabel
Rabello de Arruda e um bisneto Arthur
Rabello de Arruda Bernardo. Demais de-
mais parentes e amigos. O velório ocor-
reu na sala Safira no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, á partir das 06:30 hs
do dia 28/11/2022. Ás 11:00hs houve a
cerimônia de homenagens póstumas no
Salão Nobre também no Memorial. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CELSO DONIZETE TEIXEIRA fale-
ceu ontem na cidade de Iracemápolis, aos
60 anos de idade e era filho do Sr. Jose
Clementino Teixeira e da Sra. Maria Rosa-
da, falecidos. Deixa os filhos: David Tei-
xeira e Juliana Teixeira. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem ás 16:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Iracemapolis,
seguindo para o Cemitério Municipal. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM NADINE MARQUES SERAFIN
DA SILVA faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 25 anos de idade e
era filha do Sr. Sandro Fabiano da Silva
e da Sra. Carla Daniela Marques Sera-

fin. Deixa demais parentes e amigos.
O  velório está sendo realizado  na sala
Diamante no Memorial Metropolitano de
Piracicaba. O seu sepultamento dar-se-
a hoje  às 09:30 hs no Cemiterio  Par-
que da Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DARIO ANTONIO DA COSTA fale-
ceu ontem na cidade de Piracicaba, aos
81 anos de idade e era casado com a
Sra. Vanda Ribeiro da Costa.  Era filho do
Sr. Joaquim da Costa e da Sra. Elvira da
Costa, falecidos.  Deixa os filhos: Marco
Antonio da Costa casado com Judite de
Araujo Costa, Marlene Ap. da Costa ca-
sada com João Franco, Marta Maria da
Costa Rodrigues casada com Vagner
Rodrigues, Moises Elias da Costa casa-
do com Silvia Regina da Costa.  Deixa
netos e bisnetos.   O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 15:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 02 seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA MARIA INES CUSTODIO MOREI-
RA CORREIA faleceu ontem na cidade
de Rio das Pedras, aos 70 anos de idade
e era filha do Sr. Osorio Custodio e da
Sra. Antonia Trindade Custodio, falecidos.
Deixa os filhos: Gediel Vinicius Custodio
Moreira Correia casado com Lidiane Lo-
pes dos Santos Correia e Paulo Timoteo
Custodio Moreira Correia casado com
Stephanie Aparecida Cima. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento dar-se-á hoje ás 15:30hs, saindo
a urna mortuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Rio das Pedras. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SIDNEY VINICIUS PANIGUELI fa-
leceu dia 25 na cidade de Piracicaba, aos
31 anos de idade e era casado com a
Sra. Viviane Lopes. Era filho do Sr. Sid-
ney Panigueli, já falecido e da Sra. Rosita
Divina de Souza Panigueli. Deixa o filho:
Brayan Panigueli. O seu sepultamento
deu-se dia 26 ás 14:00 hs, saindo a urna

mortuária do Velório Municipal de Vila
Rezende, sala 2, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CLAUDIONOR VIEIRA DA SILVA
faleceu dia 25 na cidade de São Pedro
contava 71 anos de idade e era casado
com a Sra. Sonia Maria Toledo Vieira da
Silva. Era filho dos finados Sr. Sebastião
Vieira da Silva e da Sra. Laura Tenório
Cavalcante. Deixa as filhas: Bruna, Cris-
tiane e Tatiane. Deixa netos, bisneta e
demais parentes. O seu sepultamento deu
se dia 26 saindo o féretro ás 10:30 h do
Velório Municipal de São Pedro seguindo
para o Cemitério Parque São Pedro onde
foi inumado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM JESUS.

SR. ARMINDO DOS SANTOS faleceu
anteontem na cidade de São Pedro aos
93 anos de idade e  era  v iúvo da
Sra.Regina de Jesus dos Santos.Era
filho dos finados Sr.Leobino dos San-
tos e da Sra.Idalina Vieira. Deixa pa-
rentes.  O seu sepul tamento deu se
ontem saindo o féretro ás 15:00 h do
Velório Municipal de São Pedro seguin-
do para o Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM JESUS.

SRA. NANCI CAMARGO COSTA fale-
ceu ontem na cidade de Limeira, conta-
va 73 anos de idade.Era v iúva do
Sr.Fernando Costa.Era filha dos fina-
dos Sr.Briano Camargo e da Sra.Dalva
Rocha Luz Camargo.Deixa os f i lhos:
Fernando Costa Junior casada com Ta-
tyane Calderano e Simone Camargo
Costa Tronoloni casada com Marcelo
Almeida Tronoloni.Deixa 3 netos e de-
mais parentes.O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São Pedro e o
seu sepultamento dar se hoje saindo o
féretro ás 16:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Municipal de  São Pedro onde
será  inumada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM JESUS.


